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COVID-19 FASE III  

 

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 19 de marzo se 

tiene el registro de dos millones 187 mil 910 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 197 mil 219 defunciones y 440 mil 829 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

EU enviará 2.7 millones de vacunas antiCOVID a México.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró este viernes desde Coatzacoalcos, Veracruz, 

que Estados Unidos enviará a México hasta 2.7 millones de vacunas de 

AstraZeneca tras una larga negociación y estimó que llegarán la próxima 

semana y subrayó: ¿qué vamos a dar a cambio? Lo de siempre; amistad y 

cooperación en todos los órdenes. Es muy importante que mantengamos una 

buena relación con el Gobierno de Estados Unidos”, dijo. [CRÓNICA] 

 

Suman 197 mil 219 muertes y 2 millones 187 mil 910 casos.- México registró 613 

nuevas muertes por la Covid-19 en las últimas 24 horas para sumar un total de 

197, 219 decesos desde el comienzo de la pandemia, indicaron este miércoles 

autoridades de la Secretaría de Salud. Además, informaron de 5.722 nuevos 

casos de coronavirus para un total de 2.187.910 contagios. Con estas cifras, 

México ocupa el decimotercer lugar mundial en número de contagios y el 

20 de marzo de 21 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/623281/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.19.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_CRO_0_EUENVIARA.pdf
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tercer puesto en el de decesos por la pandemia, detrás de Estados Unidos y 

Brasil, según la universidad estadounidense Johns Hopkins. [OVACIONES] 

 

Ligan a desabasto atraso de AstraZeneca.- Distintas situaciones con el 

abastecimiento de equipos ha retrasado el envasado de la vacuna 

AstraZeneca en el país, señaló el subsecretario de Prevención y Promoción de 

la Salud, Hugo López-Gatell. “Hay situaciones que tienen que ver con el 

abastecimiento de equipos, principalmente que han hecho menos factible 

que se empiecen los calendarios originalmente programados, y se han hecho 

reprogramaciones”, explicó en conferencia. [REFORMA] 

 

Alertas de Cofepris no detienen a estafadores.- Aún con las alertas de la 

Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y de la 

propia Organización Mundial de la Salud (OMS), en medio de la pandemia por 

Covid-19, en México han surgido personas que estafan con implementos para 

la salud que van desde tanques de oxígeno hasta vacunas falsas. El caso más 

reciente fue el decomiso del gobierno mexicano en Campeche de mil 155 

frascos con el equivalente a 5 mil 775 dosis de un producto empaquetado y 

etiquetado como la vacuna rusa Sputnik V. [UNIVERSAL] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_OVA_0_SUMAN197MIL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_REFORMA_0_LIGANADESABASTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_UNI_0_ALERTASDECOFEPRIS.pdf
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UIF: estilo Chapo, transas de 

García Cabeza de Vaca 

Vinculan con cártel compra de 
gobernador 

Tras freno a ley de AMLO, 4T 
ordena acatar fallo 

Revira IP a AMLO con datos 
duros 

 

Son falsas 20% de las 
pruebas de coronavirus 

Descaro, que Bimbo y Walmart 

refuten la ley eléctrica: AMLO 

Implacable cacería Congela juez la Ley Eléctrica 

de AMLO 

Suspensión definitiva a la Ley 
Eléctrica 

Freno definitivo de juez a ley 
eléctrica; AMLO enfila debate y 

litigio en la Corte 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
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Número de Notas Legislativas: 98 

Número de Fotos: 29 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

Reconoce diputada Sauri Riancho la labor de 23 años del Canal del 

Congreso.- En la sesión semipresencial de este jueves, la presidenta la Cámara 

de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, informó que el Canal del Congreso 

cumple 23 años al servicio de la ciudadanía y del Poder Legislativo.  

Dijo que son 23 años en los que el Canal de la Unión se ha encargado de 

reseñar y difundir la actividad legislativa y parlamentaria, de transmitir en vivo 

las sesiones del Pleno de la Cámara de Diputados y del Senado de la 

República, el trabajo en comisiones, series, noticieros, entrevistas, así como 

contenidos educativos y culturales. [LÍNEA POLÍTICA; HOJA DE RUTA] 

 

Pide Muñoz Ledo no ridiculizar la tarea legislativa.- El diputado Porfirio Muñoz 

Ledo solicitó a la presidenta de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho 

(PRI), consultar a las instancias jurídicas de este Poder Legislativo si los 

diputados tienen atribuciones para generar fechas en el calendario cívico, 

alegando que éstas corresponden a la Secretaría de Gobernación. [CAPITAL; 

MUJER ES MÁS] 

 

Columna / Héctor Muñoz / Presidente de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri; 

recibió minuta de la nueva Ley de la Fiscalía General de la República (FGR).- 

La presidente de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, informó que se 

recibió la minuta que expide la nueva Ley de la Fiscalía General de la 

República (FGR), aprobada ayer en el Senado. Dicha norma sigue 

conteniendo aspectos preocupantes, por lo que la Cámara de Diputados 

tiene la obligación de escuchar a la sociedad y mejorar el citado 

documento, ya que se perpetúa un modelo en el que los servicios periciales 

20 de marzo de 21 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_LINEAPOLITICA_0_RECONOCEDIPUTADA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_HOJADERUTA_0_RECONOCEDIPUTADA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAPITAL_0_DEMANDAMUNOZLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_MUJERESMAS_0_PIDEMUNOSLEDO.pdf
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siguen expuestos a presiones indebidas del Ministerio Público al emitir sus 

opiniones y se otorgan facultades a la Guardia Nacional como Auxiliar del 

Ministerio Público, pese a que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación se 

continúa discutiendo su constitucionalidad, la legisladora informó que en 

términos de lo dispuesto en los artículos 100 y 102 del reglamento de la 

Cámara de Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden 

del día serán enviadas a las comisiones que correspondan, publicándose el 

turno en la Gaceta Parlamentaria. [24 HORAS] 

 

 

PROCESO DE DESAFUERO A GARCÍA CABEZA DE VACA 

 

“Santiago Nieto violó el debido proceso al exponer datos falsos”, acusa 

García Cabeza de Vaca.- El gobernador de Tamaulipas, Francisco García 

Cabeza de Vaca, acusó este viernes que el titular de la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, violó el debido proceso al 

presentar datos “falsos” ante la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados que lleva su solicitud de desafuero. García Cabeza de Vaca afirmó 

que Nieto incluyó “datos y conjeturas notoriamente falsos” en su 

presentación, pues dijo que no es el propietario de los inmuebles presentados 

durante la audiencia.  

Además, calificó las acusaciones del titular de la UIF como una “embestida 

política” y un “linchamiento político”. [LATINUS; SIN EMBARGO; TELEFÓRMULA; 

FORBES][CRÓNICA][UNIVERSAL][REFORMA][JORNADA] 

 

Ligan compra de Cabeza de Vaca con cártel.- El titular de la Unidad de 

Investigación Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto 

Castillo, reveló que la compra de un departamento por parte del gobernador 

de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, podría estar relacionada 

con financiamiento del Cártel de Sinaloa. Durante su exposición como testigo 

en el proceso de desafuero que se le sigue a Gobernador del PAN, 

comparecencia hecha pública por la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados, Nieto Castillo relató las operaciones que sustentan la acusación de 

recursos de procedencia ilícita por parte del Mandatario estatal. [REFORMA; 

MILENIO TV; IMAGEN TV; EFE; MVS NOTICIAS; ANIMAL POLÍTICO; ARISTEGUI 

NOTICIAS; EL NORTE; EL SIGLO DE DURANGO; XEU; PULSO SAN LUIS; MURAL; 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_24H_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_LATINUS_0_SANTIAGONIETOVIOLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_SINEMBARGO_0_CABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TELEVISANEWS_0_SANTIAGONIETOINCLUYE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_FORBES_0_CABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_CRO_0_PARASENALARAGARCIACABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_UNI_0_UIFDESCONOCECARPETA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_ACUSATAMAULIPECO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_JOR_0_GARCIACABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_REFORMA_0_LIGANCOMPRADECABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_MILENIOTV_0_USOCABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_IMAGEN_0_UIFEXPONEACTIVIDADES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_EFE_0_GOBERNADORMEXICANO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_MVS_0_CABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_ANIMALPOLITICO_0_CABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_ARISTEGUI_0_NIETOEXPONEMETROSDECORRUPCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_ARISTEGUI_0_NIETOEXPONEMETROSDECORRUPCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_NORTE_0_LIGANCOMPRADECABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_SIGLO_0_GOBERNADORDETAMAULIPAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_XEU_0_INTELIGENCIAFINANCIERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_PULSO_0_CABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_MURAL_0_LIGANCOMPRA.pdf
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SÍNTESIS 

PUEBLA][HERALDO][RAZÓN][MILENIO][REFORMA][REFORMA][EXCÉLSIOR] [SOL 

DE MÉXICO][PRENSA] 

 

UIF denunció a Cabeza de Vaca por compra de departamentos con recursos 

ilícitos: Nieto.- Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF) señaló este viernes que el gobernador de Tamaulipas, Francisco García 

Cabeza de Vaca fue acusado por la adquisición de departamentos con 

recursos de procedencia ilícita. “Se denunció una compra de departamentos 

con recursos de posible procedencia ilícita. No le corresponde a UIF más que 

mostrar hechos. El Ministerio Público es el que puede calificar si se trata de 

conductas delictivas o no. La UIF no tiene la competencia de ejercer acción 

penal”, dijo durante la audiencia que se celebra en la Sección Instructora de 

la Cámara de Diputados. [IMAGEN TV; HERALDO RADIO; LATINUS; 

TELFÓRMULA; FORBES] 

 

UIF: hay 23 contratos con operación simulada ligados a Cabeza de Vaca.- 

Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), reveló que 

existen 23 contratos de la empresa Construcciones y Mantenimiento “R”, por 

400.8 millones de pesos, relacionados con el Gobierno de Tamaulipas, 

encabezado por Francisco García Cabeza de Vaca. Indicó que en la 

carpeta de investigación de la UIF hay empresas que facturan operaciones 

simuladas. (…) Contexto: La Sección Instructora de la Cámara de Diputados 

inició con la audiencia pública sobre el proceso de desafuero al gobernador 

de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, a quien la FGR acusa por 

presunta delincuencia organizada y lavado de dinero. [POLÍTICO MX] 

 

Recursos financieros de Cabeza de Vaca de posible procedencia ilícita, 

afirma UIF.- Ya terminó esta diligencia sui géneris, porque en el caso de 

desafuero no la habíamos visto, una diligencia de desahogo de testimoniales 

públicos, de manera virtual. La Sección Instructora convocó al procurador 

fiscal de la Federación, Carlos Romero y también al titular de la Unidad de 

Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto, a que 

dieran testimonios sobre los elementos que hay en estas dos instituciones con 

respecto al proceso de desafuero contra el gobernador Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca, que estuvo presente en la diligencia. [MVS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_SINTESIS_0_SENALAUIF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_SINTESIS_0_SENALAUIF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_HER_0_USOREDDECARTEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_LAR_7_DESAHOGAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_MIL_0_UIFESTILOCHAPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_EXHIBEUIFREDDECABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_VINCULANCONCARTEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_EXC_1,2_VINCULANCONCARTEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_SOL_0_UIFRELACIONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_SOL_0_UIFRELACIONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_PRE_0_UIFRELACIONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_IMAGEN_0_INVESTIGACIONCONTRAGOBERNADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_HERALDO_0_REVELANINCONSISTENCIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_LATINUS_0_UIFDENUNCIOACABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TELEVISANEWS_0_UIFDAACONOCERMILLONARIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_FORBES_0_GASTOSDECABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_POLITICO_0_UIFHAY23CONTRATOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_MVS_0_RECURSOSFINANCIEROS.pdf
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No hay persecución contra el gobernador de Tamaulipas: Santiago Nieto.- No 

hay persecución política contra Francisco Javier García Cabeza de Vaca, 

gobernador de Tamaulipas, garantiza Santiago Nieto, titular de la Unidad de 

Inteligencia Financiera, ante diputados de la Sección Instructora. Informó que 

los gastos del Gobernador no corresponden a sus ingresos. A las 14:30 horas 

terminó esta, que se denominó, audiencia pública. El 1 de abril se cumplen los 

30 días de que fue notificado el gobernador y a partir de entonces la Sección 

Instructora puede tomar ya la decisión, para que el Pleno de los diputados se 

erija en Jurado de Procedencia”. [TELEFÓRMULA] 

 

Desconoce procurador fiscal contenido de carpeta en desafuero a García 

Cabeza de Vaca.- En diligencia de la Sección Instructora (SI) de la Cámara 

de Diputados sobre el proceso de desafuero del gobernador de Tamaulipas, 

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, el procurador fiscal de la 

Federación, Carlos Romero Aranda, dijo desconocer el contenido de la 

carpeta de investigación, al argumentar que quien compareció y llevó a 

cabo el análisis de la misma, fueron los peritos adscritos a la Procuraduría 

Fiscal de la Federación. Por lo tanto, sostuvo, “no son hechos propios y yo no 

cuento con información”. [UNIVERSAL][UNIVERSAL] 

 

Exhiben transa en energía eólica.- El Gobernador de Tamaulipas, Francisco 

García Cabeza de Vaca, está involucrado en triangulaciones irregulares para 

la adquisición de un rancho destinado a la inversión de energía eólica, acusó 

Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). En su 

exposición ante diputados de la Sección Instructora, el funcionario describió la 

compra de un rancho, en Soto la Marina, a través de una empresa fachada 

relacionada con Bernardo "N". Mediante un aviso generado por un fedatario 

público, se identificó que el inmueble consistente en terrero, con una 

superficie de 9.8 mil metros cuadrados, se estableció como pago por la 

operación, la cantidad de 12.4 millones de pesos. [REFORMA] 

 

ENTREVISTA. Javier Lozano (vocero para la defensa política del gobernador 

Francisco García Cabeza de Vaca).- “Es un tema por el cual debemos 

empezar (la reunión con la Sección Instructora), si este tipo de información 

puede ser divulgada públicamente o no ¿Por qué? Pues porque se está 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TELEVISANEWS_0_NOHAYPRESECUCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_UNIVERSAL_0_DESCONOCEPROCURADOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_UNI_0_UIFDESCONOCECARPETA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_EXHIBENTRANSA.pdf
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violando el debido proceso y la presunción de inocencia. Es un proceso que 

apenas se está iniciando, se presentó una demanda para el desafuero por 

parte de la Fiscalía General de la República ante la Cámara de Diputados, y 

claro, la Sección Instructora puede llamar a quien le pegue la gana para 

efectos de conocer y allegarse de más datos y elementos, a fin de tener un 

criterio y finalmente llevar la discusión al Pleno y que tomen su decisión”. 

[RADIO FÓRMULA] 

 

ENTREVISTA. Javier Lozano (vocero para la defensa política del gobernador 

Francisco García Cabeza de Vaca).- “Esta convocatoria de la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados para que se desahogara 

públicamente la testimonial del procurador fiscal de la Federación y del titular 

de la UIF fue, por decir lo menos, una imprudencia. Pero también, desde el 

punto de vista jurídico, una ilegalidad, porque estás vulnerando los principios 

de presunción de inocencia, el debido proceso, la secrecía. Y además 

cuando estás llevando temas que son ajenos a la petición que hizo la Fiscalía 

General de la República para el desafuero del Gobernador de Tamaulipas, 

que es estrictamente la compra-venta de un departamento en Santa Fe y 

que posiblemente no pagó los impuestos correspondientes. A eso se reduce 

toda la denuncia”. [RADIO FÓRMULA] 

 

Procurador Fiscal y UIF sustentan desafuero contra García Cabeza de Vaca.- 

Esta mañana inició la audiencia telemática, donde la Sección Instructora 

recibirá los testimonios del procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero, 

y del titular de la UIF de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto, con lo que 

se sustentará la solicitud de desafuero que hay sobre el gobernador de 

Tamaulipas, el panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca. 

A pesar de las voces en contra por esta audiencia, de manera inédita la 

Sección Instructora de la Cámara de Diputados, encargada de emitir un 

dictamen, a favor o en contra del retiro de la inmunidad procesal del 

mandatario estatal, será transmitida por todas las redes sociales del Canal del 

Congreso y de la bancada de Morena. 

(…) García Cabeza de Vaca está acusado de delincuencia organizada, 

operaciones con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal 

equiparada y fue presentada el pasado 23 de febrero, y a pesar de que no 

había sido ratificada por la FGR, el coordinador de la bancada mayoritaria 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAJAVIERLOZANO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAJAVIERLOZANO_2.pdf
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de Morena, Ignacio Mier, reveló la acusación en sus redes sociales. [TELEVISA; 

UNIVERSAL; MILENIO TV; HERALDO; W RADIO; RADIO FÓRMULA; CAPITAL] 

 

REGULACIÓN DE LA MARIGUANA 

 

Regular uso del cannabis detonará economía y combatirá delincuencia, 

coinciden diputados de Morena, PAN y MC.- Diputados de Morena, PAN y 

MC coincidieron en que la regulación de la producción, comercialización y 

uso lúdico del cannabis detonará el desarrollo económico del país, combatirá 

a la delincuencia organizada y no incentivará el consumo, especialmente 

entre menores de edad. [EL ARSENAL] 

 

Senado no realizará cambios a la Ley para uso lúdico de la mariguana.- En el 

Senado de la República ya no se le aplicarán cambios a la Ley para el uso 

lúdico de la mariguana y se quedará como se recibió de la Cámara de 

Diputados, estimó el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo 

Monreal. Aclaró que debido a los tiempos se allanarán al documento que les 

fue enviado de San Lázaro. [TV AZTECA] 

 

Comentario / Andrés Oppenheimer (Colaborador).- “Te quería comentar 

sobre la aprobación de la Cámara de Diputados sobre la legalización de la 

marihuana para su uso lúdico y recreativo, yo no creo que esto llegue a tener 

un impacto tan grande. Yo creo que va a ser un mercado muy pequeño y 

regulado, va a tardar mucho en convertirse en un mercado masivo". [IMAGEN 

RADIO] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

 

Exige GPPRD a gobiernos morenistas dejar de perseguir a opositores.- El 

GPPRD en la Cámara de Diputados exigió al partido Morena y sus aliados 

dejar de manipular leyes e instituciones para sus fines electorales, liberar a 

opositores a quienes injustamente ha encarcelado para impedirles participar 

en los comicios próximos -como a Rogelio Franco en Veracruz-, dejar de 

agredirlos de cualquier otra manera y apegarse a la legalidad.  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TELEVISANEWS_0_HOSTESTIFICAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_UNIVERSAL_0_PROCURADORFISCALYUIF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_MILENIOTV_0_SECCIONINSTRUCTORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_HERALDO_0_INICIAAUDIENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_WRADIO_0_SECCIONINSTRUCTORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_RADIOFORMULA_0_INICIADESAHOGO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAPITAL_0_SUSTENTANTITULARES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_ARSENAL_0_REGULARUSODELCANNABIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TVAZTECA_0_SENADONOREALIZARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_IMAGEN_0_COMENTARIOANDRESOPPENHEIMER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_IMAGEN_0_COMENTARIOANDRESOPPENHEIMER.pdf
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En voz de su Coordinadora, Verónica Juárez Piña, rechazó cualquier 

“acuerdo de civilidad” entre partidos y contendientes para las próximas 

elecciones -o como se le quiera llamar-, pues no se puede convocar al mismo 

mientras a un partido opositor, como el PRD, se le pone la “bota en el cuello”. 

[LÍNEA POLÍTICA] 

 

DIPUTADOS 

 

Morena propone reformas a la Ley de Amparo, PRD las califica como graves.- 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó dos 

iniciativas de reformas a la Ley de Amparo para evitar lo que llaman el uso 

abusivo de amparos y suspensiones a normas impugnadas que otorgan los 

jueces. La coordinadora del grupo parlamentario del PRD calificó como 

graves estas propuestas. [TELEVISA] 

 

Aprueban diputados que violencia familiar se persiga de oficio.- El Pleno de la 

Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 434 votos, reformas al 

Código Penal Federal para establecer que el delito de violencia familiar se 

perseguirá de oficio. [CAPITAL] 

 

La Comisión de Salud organizó el Parlamento Abierto “El control del tabaco 

en México: una transformación urgente”.- La Comisión Salud, presidida por la 

diputada Carmen Medel Palma (Morena), organizó el Parlamento Abierto “El 

control del tabaco en México: una transformación urgente”, donde las y los 

legisladores, especialistas, industriales, comerciantes y consumidores 

plantearon sus propuestas respecto a las iniciativas presentadas sobre la 

materia. [BOLETÍN / PARLAMENTO TABACO] 

 

Urgen diputados a Gobierno federal combatir incendios forestales en 

Coahuila y en todo el país.- En medio de fuertes críticas de la oposición por la 

desaparición del Fonden y los recortes a la Conafor, la Cámara de Diputados 

hizo un urgente llamado al gobierno federal a fortalecer las medidas de 

prevención y combate a los incendios forestales, como el que actualmente se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_LINEAPOLITICA_0_EXIGEGPPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TELEVISANEWS_0_MORENAPROPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAPITAL_0_APRUEBANDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAMARA_0_LACOMISIONDESALUD.pdf
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registra en la Sierra de Arteaga en los límites de Coahuila y Nuevo León. 

[CAPITAL] 

 

Realizan Parlamento Abierto virtual “El Derecho Constitucional a una Vivienda 

Adecuada”.- La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por la 

diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena), realizó el Parlamento Abierto virtual “El 

Derecho Constitucional a una Vivienda Adecuada”, con el propósito de 

analizar la importancia de reformar el artículo 4º de la Constitución Política 

para fortalecer el reconocimiento del derecho de toda persona a gozar de 

una vivienda adecuada, en concordancia con los tratados internacionales 

ratificados por México. [BOLETÍN / PARLAMENTO VIVIENDA; HOJA DE RUTA] 

 

Realizan la conferencia “Seguridad jurídica y calidad de las leyes”.- Con el 

objetivo de profundizar en el análisis del derecho parlamentario, la Secretaría 

General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y el Centro de Estudios de 

Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara de 

Diputados, realizaron la conferencia virtual “Seguridad jurídica y calidad de 

las leyes”. [BOLETÍN / SEGURIDAD JURÍDICA; TALLA POLÍTICA; HOJA DE RUTA] 

 

Avala Comisión de Defensa Nacional modificar escalafones y reducir tiempos 

de servicio para ascender.-  La Comisión de Defensa Nacional, aprobó 

reformar la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana y la de 

Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana, a fin de 

modificar escalafones y reducir el tiempo de servicios para que oficiales 

participen en concursos de selección y obtengan un rango superior. [BOLETÍN 

/ COMISIÓN DEFENSA; VORÁGINE; HOJA DE RUTA; TALLA POLÍTICA] 

 

¡Escala polémica! A la Corte, Reforma Eléctrica.- Tras la suspensión definitiva a 

la aplicación de la Ley de la Industria Eléctrica que otorgó un juez, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el tema eléctrico 

deberá ser resuelto en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En la 

conferencia de prensa en las instalaciones de la Administración Portuaria 

Integral Coatzacoalcos, expuso que gobiernos neoliberales dejaron sin apoyo 

a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y que le dieron el mismo trato que 

a una empresa particular. Aclaró que la Ley que se aprobó en el Congreso no 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAPITAL_0_URGENDIPUTADOSAGOBIERNO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAMARA_0_REALIZANPARLAMENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_HOJADERUTA_0_REALIZANPARLAMENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAMARA_0_REALIZANLACONFERENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TALLAPOLITICA_0_REALIZANLACONFERENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_HOJADERUTA_0_REALIZANLACONFERENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAMARA_0_AVALACOMISIONDEDEFENSANACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_CAMARA_0_AVALACOMISIONDEDEFENSANACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_VORAGINE_0_AVALACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_HOJADERUTA_0_AVALCOMISIONESDEDEFENSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_TALLAPOLITICA_0_AVALCOMISIONESDEDEFENSA.pdf
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representa una nacionalización de industria eléctrica, sino el fortalecimiento 

de la CFE. [HERALDO][MILENIO][REFORMA][UNIVERSAL][SOL DE MÉXICO] 

[PRENSA] 

 

La independencia judicial es parte de la democracia: SCJN.- El ministro 

presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) afirmó que la 

independencia judicial y la división de poderes son parte esencial de la 

democracia. A través de su cuenta de Twitter, el también presidente del 

Consejo de la Judicatura Federal (CJF) afirmó que dicho organismo 

garantizará que los juzgadores federales actúen con independencia, 

autonomía y libertad. “Que no haya duda. El #CJF seguirá garantizando que 

las y los jueces federales actúen con independencia, autonomía y libertad. La 

#IndependenciaJudicial y la división de poderes son parte esencial de la 

democracia constitucional”, señaló Arturo Zaldívar. El mensaje fue emitido 

ayer luego de que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados 

presentó una iniciativa para evitar que los juicios de amparo se utilicen para 

obstaculizar los principios en materia de austeridad republicana, 

remuneraciones de servicios públicos y el funcionamiento de las empresas 

productivas del Estado, es decir, de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE). [UNIVERSAL] 

 

Pactan con Gobierno tope en las utilidades.- El Gobierno federal y el sector 

privado llegaron a un acuerdo para fijar un tope de tres meses al reparto de 

utilidades y elevar el pago a un promedio de 57 días, lo cual equivale a 18 mil 

557 pesos por este concepto para cada trabajador. Con esta decisión se 

destraba la discusión sobre la regulación del outsourcing y se espera que se 

retome en el Congreso en los próximos días. [REFORMA] 

 

Aprueba INE criterios para evitar sobrerrepresentación en San Lázaro.- El 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó con 9 votos a 

favor y 2 en contra, criterios para evitar la sobrerrepresentación de la fuerza 

política mayoritaria, como ocurrió en 2015 y 2018. El acuerdo fue rechazado 

por los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Encuentro Solidario (PES), y en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_HER_0_QUESCJN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_MIL_0_UNJUEZCONGELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_ALERTAELPAIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_UNI_0_4TDEFIENDELALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_SOL_0_CONGELAJUEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_PRE_0_SUSPENDENREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_UNI_0_LAINDEPENDENCIAJUDICIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_PACTANCONGOBIERNO.pdf
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contrapartida, fue avalado por el PAN, Movimiento Ciudadano, PRD y el PRI, 

entre otras fuerzas políticas. [MILENIO][REFORMA][JORNADA] 

 

Columna / Ivonne Ortega / La idea de destacar/ Gobierno, ciudadanía y 

amparo.- A partir de que el juez federal Juan Pablo Gómez Fierro concedió la 

suspensión provisional general de las reformas en materia de energía eléctrica 

promovidas por el gobierno federal, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador ha mostrado una faceta autoritaria que amenaza con colapsar los 

equilibrios entre poderes en el Estado Mexicano… Desde que el gobierno 

federal presentó al Congreso de la Unión su propuesta de reforma en materia 

de energía eléctrica, desde varios foros académicos, jurídicos, administrativos 

y políticos se advirtió que la iniciativa podría contraponerse a los principios de 

libre competencia y también a los acuerdos internacionales que México ha 

firmado, entre ellos el TMEC.  [UNIVERSAL/p10-11] 

 

Columna / Julio Faesler / El Poder Judicial, una vez más como ficha en juego.- 

Con todos los 30 años de esfuerzos políticos y diplomáticos, las emisiones 

nocivas a la atmósfera han continuado aumentando año tras año. El Acuerdo 

de París de 2015, extensión de la Convención sobre Cambio Climático 

adoptada en Río de Janeiro en junio 1992, mismos que México ha firmado, y 

el cual tiene por objetivo  mantener el aumento de la temperatura media 

mundial muy por debajo de los dos grados centígrados con respecto a los 

niveles preindustriales, o sea, el periodo de 1850-1900. Los signatarios 

convinieron proseguir los esfuerzos para limitar ese aumento de la 

temperatura a 1.5 °C. (…)Para México, cumplir el acuerdo significa reducir el 

uso de energías contaminantes. Pero las reformas a la Ley de la Industria 

Eléctrica, aprobadas hace unos días en la Cámara de Diputados, relegan 

indefinidamente el empleo de combustibles renovables para priorizar fósiles 

contaminantes: combustóleo como subproducto de Pemex destinado a las 

plantas de la CFE. [EXCÉLSIOR] 

 

Columna/ Ricardo Homs /Estado de derecho en riesgo.- (…)La propuesta de 

la diputada morenista Reyna Celeste Ascencio Ortega respecto a reformar la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_MIL_0_APRUEBAELINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_ACOTAINEOTRAVEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_JOR_0_AVALAINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_UNI_10,11_LAIDEADESTACAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_EXC_0_JULIOFAESLER.pdf
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Constitución simplemente para apoyar las iniciativas presidenciales, manda 

un mensaje muy peligroso para el país, de falta de respeto a nuestro marco 

jurídico. El ciudadano interpretará que es fácil cambiar las leyes. Por ello 

podríamos visualizar que bajo ese contexto surgirían grupos sociales que 

tomando autopistas y vialidades exigirían modificaciones a las leyes que 

regulan su actividad y que afectan sus intereses particulares. "Estado de 

derecho" significa confianza y certidumbre y por ello debemos protegerlo. ¿Y 

a usted qué le parece? [UNIVERSAL/p11] 

 

Artículo / Miguel Ángel Ferrer / Solo dos ofertas electorales.- El próximo 

domingo 6 de junio habrá elecciones para renovar la Cámara de Diputados y 

15 gubernaturas estatales. Y solo habrá dos opciones. Por un lado, a la 

izquierda, el obradorismo; y por el otro, en estrecha alianza, PAN y PRI, los dos 

viejos partidos de la derecha mexicana. No hay y no se vislumbra, al menos 

por ahora, una tercera opción electoral. Rumbo a esos comicios, ambos 

adversarios han echado mano de todos sus recursos. Pero la batalla se mira 

muy desigual. La derecha carece de un verdadero líder. Y su programa se 

reduce a criticar y oponerse a las políticas y acciones del obradorismo. [SOL 

DE MÉXICO/p13] 

 

 

Columna / Alejandro Jiménez / Disco Duro / Diputados migrantes, figura 

defectuosa.- Poca atención mediática ha recibido la figura de Diputado 

Migrante, que vendrá incluida en nuestra boleta electoral el próximo 6 de 

junio, a través de la cual se busca asegurar la inclusión de la comunidad 

mexicana migrante y residente en el extranjero en la Cámara de Diputados. 

Por decreto del TEPJF, vía una llamada "Acción afirmativa para garantizar 

candidaturas de mexicanas y mexicanos migrantes residentes en el 

extranjero" se obligará a los 10 partidos políticos nacionales a integrar en sus 

listas de plurinominales una fórmula compuesta por personas migrantes, 

dentro de los 10 primeros lugares (tres fórmulas de mujeres y dos de hombres), 

en cada una de las cinco circunscripciones nacionales. [SOL DE MÉXICO/p2] 

 

Columna / Manuel Mejido / Alto Poder / AMLO se enfrenta con jueces y 

abogados.- Resulta comprensible que el México del siglo XXI nada tenga que 

ver con esa nación revolucionaria, cuando fue redactada la Carta Magna de 

1917, empero debe señalarse que cada una de las modificaciones jamás se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_UNI_11_RICARDOHOMS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_SOL_13_MIGUELANGELFERRER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_SOL_13_MIGUELANGELFERRER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_SOL_2_DISCODURO.pdf
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hizo para atender una necesidad que ayudara al desarrollo del país. Cada 

cambio tuvo la intención de responder a los intereses del grupo en el poder. 

Según la página de la Cámara de Diputados, el artículo 73 es el más 

reformado, con un total de 84 cambios. Pero, ¿a qué se refiere ese apartado? 

A las facultades del Congreso, o sea que los legisladores adecúan la 

Constitución a su antojo, sin que nadie les ponga un alto. [SOL DE 

MÉXICO/p14] 

 

 

Columna / Ivonne Melgar / Retrovisor / INE, el árbitro incómodo.- 

Cotidianamente nos topamos con evidencias sobre el éxito que las etiquetas 

presidenciales tienen en la conversación popular y en la descalificación de 

diversos actores e instituciones. Ese efecto se acentúa entre funcionarios y 

responsables de entes públicos, atentos a la alineación que establece el jefe 

del Ejecutivo en torno a medios, intelectuales, empresarios y órganos 

autónomos. (…)Sin embargo, la capacidad y la independencia del árbitro 

electoral para custodiar los derechos políticos de los ciudadanos no solo han 

seguido desplegándose, sino que incluso se robusteció con la renovación de 

cuatro de sus 11 consejeros. (…)En la misma ruta, los consejeros Martín Faz 

Mora y Uuc-Kib Espadas Ancona construyeron, con Claudia Zavala, un 

acuerdo que anoche se concretó y que habrá de poner fin a la 

sobrerrepresentación, que desde 2012 generó mayorías artificiales en la 

Cámara de Diputados, permitiendo, en su momento al PRI y en 2018 a 

Morena, un poder superior al que los votantes les otorgaron en las urnas. 

[EXCÉLSIOR] 

 

 

Columna / Raúl Contreras /Corolario / El futuro de la educación superior.- 

Hasta antes de la aparición de los derechos sociales en la Constitución de 

1917, la educación fue -a lo largo de la historia- un privilegio exclusivo de las 

élites monárquicas, aristocráticas y religiosas. Un tesoro reservado para unos 

cuantos, con la idea de preservar el poder para su beneficio. Debido a la 

aparición del constitucionalismo moderno, la educación comenzó a ser 

accesible para aquellos grupos sociales a quienes siempre estuvo negada, al 

señalársele al Estado su obligación de impartirla. Lo anterior viene al caso con 

motivo de la reciente aprobación del Congreso de la Unión a la Ley General 

de Educación Superior. [EXCÉLSIOR] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_SOL_14_MANUELMEJIDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_SOL_14_MANUELMEJIDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_EXC_0_RETROVISOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_EXC_0_COROLARIO.pdf
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Artículo / Sergio García Ramírez / Señoras y señores: ¡el Estado soy yo!.- En 

estos días -pero los vientos soplan desde hace tiempo- vimos muestras del 

rumbo que se pretende imponer a la República dolida. Es notorio. Lo es tanto 

para muchos que creyeron, ilusionados, que la travesía llevaría a una Patria 

más libre y más justa, como para quienes sospecharon lo contrario. 

Comencemos por el Legislativo. Los legisladores -pieza fundamental del 

sistema de frenos y contrapesos- han sido avasallados por el imperio del 

Ejecutivo, aunque lo hayan aceptado con docilidad. No pueden poner o 

quitar un punto o una coma a las iniciativas que provienen del único poder 

efectivo. Hay regla de obediencia ciega Porque "El Estado soy yo". 

[UNIVERSAL/p10] 

 

MORENA 

 

Propone Alfredo Rivas establecer un requisito más para que la suspensión de 

una ley, mediante un amparo, pueda proceder.- El diputado Alfredo Rivas 

Aispuro (Morena) presentó una iniciativa de reforma al artículo 128 de la Ley 

de Amparo, reglamentaria de los artículos 103 y 107 de la Constitución 

Política, con el objetivo de establecer un requisito más para que la suspensión 

de una ley, mediante un amparo, pueda proceder. [VIVE COATZA; EL 

ARSENAL] 

 

Sergio Mayer pide visibilizar abuso sexual a hombres por caso de su hijo.- 

Sergio Mayer se lanzó otra vez contra Natalia Súbtil, madre de su nieta Mila. El 

diputado recordó la época en la que la modelo brasileña se embarazó de su 

hijo cuando era menor de edad, pues Súbtil tenía diez años más que Sergio 

Mayer Mori. El político aseguró que la justicia debe ser igual para hombres y 

mujeres, procurando la defensa legal para ambos, pues, dijo, su hijo fue 

víctima de abuso sexual. [DIARIO DE YUCATÁN] 

 

INE quiere impedir que ganemos mayoría en Diputados.- Morena.- Morena 

acusó a los consejeros electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, de 

buscar impedir, a toda costa, que el partido sea mayoría en la Cámara de 

Diputados la próxima Legislatura. Durante la sesión del Consejo General sobre 

los nuevos lineamientos para evitar la sobrerrepresentación en San Lázaro, los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_PATY_10_SERGIOGARCIARAMIREZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_VC_0_MORENAAHORABUSCA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_ARSENAL_0_PROPONEALFREDORIVAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_ARSENAL_0_PROPONEALFREDORIVAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_YUCATAN_0_SERGIOMAYER.pdf
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representantes morenistas aseguraron que son reglas ilegales, que tienen 

dedicatoria al Gobierno y su partido. El representante de Morena, Sergio 

Gutiérrez, también recriminó que se presente a dos días de que inicie el 

registro de los candidatos a diputados federales, que es el lunes. 

[REFORMA][CRÓNICA][UNIVERSAL][REFORMA] 

 

PAN 

 

Tasa cero en consumo de alimentos en restaurantes para recuperar a la 

industria ante pandemia, propone oposición.- Con el fin de apoyar a la 

industria restaurantera para que logre recuperar y fortalecer aquellos empleos 

y establecimientos  afectados por la pandemia, la diputada panista, Cecilia 

Patrón Laviada, presentó iniciativa que reforma la Ley del Impuesto al Valor 

Agregado que tiene por objeto imponer la tasa 0% cuando se realicen 

servicios de consumo de alimentos en restaurantes. [VIVE COATZA; 

VORÁGINE] 

 

PRI 

 

Artículo / Gustavo Leal / Revertir, no "compensar" UMA.-  (…)En octubre de 

2020, la diputada María Sara Rocha (PRI) presentó una iniciativa que reforma 

el artículo 100 de la Ley del ISSSTE (Gaceta Parlamentaria, Año XX, 111, 

27/10/20), que milita en el mismo sentido que la que publicita el Segundo Eje. 

Esta iniciativa pretende elevar el ahorro solidario de los trabajadores del 

Apartado B en Pensionissste de 2 a 4 por ciento del salario base de cotización. 

Según la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, el 

acumulado histórico 2009-20 del ahorro solidario sumó 38 mil 670 millones de 

pesos. Si lo duplicamos, siguiendo la Iniciativa Rocha, alcanzaría 77 mil 340 

millones de pesos, poco más de la mitad de los recursos de 2021 en la muy 

oportuna, pero mal llamada, "pensión" para el bienestar de los adultos 

mayores -en rigor, una ayuda-, que representa 135 mil millones de pesos. Por 

supuesto, es sólo una referencia, la comparación no es simétrica. 

[JORNADA/p17] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_REFORMA_0_INEQUIEREIMPEDIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_CRO_0_SEAPRUEBA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_UNI_0_MORENAACUSAAINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_REFORMA_0_PRETENDEINDEIMPEDIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_VIVECOATZA_0_PROPONEELPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_VORAGINE_0_TASACEROENCONSUMO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_JOR_17_GUSTAVOLEAL.pdf


 

15                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

PT 

 

Noroña critica acciones contra las reformas a la Ley Energética.- El diputado 

federal Gerardo Fernández Noroña, criticó el actuar del juez, Juan Pablo 

Gómez Fierro, quien amparó a varias empresas que se han inconformado por 

las reformas a la Ley Eléctrica del país. “Otorgó recursos legales a una serie de 

particulares, que solo han robado al pueblo al evadir pagos millonarios por el 

servicio de energía”, según dijo el legislador. [MILENIO] 

 

PVEM 

 

PVEM pide castigar a quien se vacune mediante trampa.- Hasta 9 años de 

prisión y multa de cien a mil veces la Unidad de Medida y Actualización 

(UMA), propone el Partido Verde en la Cámara de Diputados para 

funcionarios que tramiten, faciliten o promuevan el acceso a vacunas de 

manera indebida. La diputada Zulma Espinoza Mata (PVEM), señaló que su 

propuesta adiciona un artículo 462 bis a la Ley General de Salud para castigar 

al funcionario que promueva de manera irregular la inmunización para él, 

alguno de sus familiares, amigos o conocidos. [EXCÉLSIOR] 

 

PRD 

 

El Gobierno Federal ha Tomado Decisiones Incorrectas en Materia Energética: 

Karem Vargas.- La diputada federal Karem Vargas Pelayo (PRD) consideró 

que las decisiones del actual Gobierno Federal no han sido correctas en 

materia energética, ya que el precio de la gasolina alcanzó su máximo 

histórico y todo apunta a que seguirá incrementándose. En un comunicado, 

recordó que durante 2018, al término del mandato de Enrique Peña Nieto, la 

gasolina magna se vendía en 16.76 y la Premium a 18.47 pesos. [VIVE COATZA] 

 

Claudia Reyes Pide Armonizar Ley General de Partidos Políticos Para Mantener 

su Certeza Jurídica.- La diputada Claudia Reyes Montiel del PRD presentó una 

iniciativa para armonizar los artículos 9, 10, 11, 13, 15, 30, 51, 54, 63, 67, 87, 88, 

93 y 94 de la Ley General de Partidos Políticos y adecuar los nombres actuales 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_MILENIOPUEBLA_0_NORNACRITICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_EXC_5_PEVMPIDECASTIGAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_VC_0_ELGOBIERNOFEDERAL.pdf
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de la capital del país y su Poder Legislativo a lo actualmente establecido en la 

Constitución y los tiempos actuales. [VIVE COATZA] 

 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

 

ASF revela manejos turbios en la Policía de Chiapas.- Durante 2019, el 

gobierno de Chiapas reportó deficiencias y control opaco de recursos 

federales del fondo de aportaciones en el rubro de seguridad pública, para 

su fortalecimiento y compra de equipo de esa corporación, detectó la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF). En el último informe de la cuenta 

pública, el órgano apuntó que la corporación no reportó las evaluaciones 

sobre los avances de sus corporaciones al Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública, encargada de verificar la aplicación de esos 

recursos en materia de vigilancia. [HERALDO] 

 

Columna/ David Colmenares /Protección a los denunciantes.- A nivel global 

existe un consenso respecto a la relevancia de la figura de los whistleblowers, 

alertadores o denunciantes en español. Tanto el sector público como el 

privado coinciden en la preminencia de la formulación de políticas para su 

protección eficaz como un instrumento en el fortalecimiento de la ética e 

integridad. Conscientes de la importancia de este tema y del impacto que 

tiene esta figura como herramienta en la lucha contra la corrupción, las 

Entidades de Fiscalización Superior integrantes del Grupo de Trabajo de la 

Lucha contra la Corrupción y el Blanqueo de Capitales de la Organización 

Internacional de las Entidades Fiscalizadoras Superiores (INTOSAI) aprobamos 

la creación de un equipo de trabajo para el desarrollo de unos Lineamientos 

sobre Protección a Denunciantes. [SOL DE MÉXICO/p12] 

 

EJECUTIVO  

 

AMLO justifica crédito de 150 mdp de Bancomext a Epigmenio Ibarra.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este viernes que puede ser 

cierto que el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) haya 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_P_VC_0_CLAUDIAREYES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_L_HER_0_REVELANOPACIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_C_SOL_12_DAVIDCOLMENARES.pdf
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otorgado crédito a su camarógrafo personal, Epigmenio Ibarra; sin embargo, 

lo justificó, tal y como ha hecho con todos sus allegados, que “es un periodista 

honesto y no chayotero”. La información del portal Latinus refiere que 

Bancomext otorgó un crédito de 150 millones de pesos a Argos, la productora 

de televisión de Epigmenio Ibarra, a través de un fideicomiso y a pesar de que 

López Obrador advirtió que no habría rescate a empresarios. [CRÓNICA] 

 

‘Tema eléctrico debe ir a Corte’.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

afirmó ayer que la controversia por la reforma a la ley eléctrica deberá ser 

resuelta en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ante los diversos 

amparos que se han tramitado. “Vamos a que se resuelva la Suprema Corte 

porque es un proceso legal. Se inicia con una suspensión, se tiene que ir 

revisando y seguramente este asunto va a llegar a la Suprema Corte de 

Justicia”, señaló. [REFORMA] 

 

GENERAL 

 

Anuncia CNTE caravana hacia la CDMX.- El dirigente de la Sección 7 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), adherida a la 

Coordinación Nacional de trabajadores de la Educación (CNTE) en Chiapas, 

Pedro Gómez Bahamaca, informó que con el propósito de exigir la reapertura 

de una mesa de diálogo con el presidente Andrés Manuel López Obrador y la 

“abrogación definitiva” de la reforma educativa, el lunes iniciará una 

caravana motorizada de tres días hacia la Ciudad de México. [JORNADA] 

 

Detienen a 2 mil migrantes ¡en un día!.- Lo oleada de familias y niños 

migrantes centroamericanos está incontenible en el sur de Texas. Tan solo el 

jueves más de 2 mil indocumentados fueron detenidos en distintos operativos 

en el Sector del Valle del Río Grande, que abarca MCAllen y Brownsville, para 

sumar 10 mil en lo que va de la semana, informó ayer la Patrulla Fronteriza. La 

cifra de extranjeros capturados en la zona, precisó la corporación, alcanza ya 

los 34 mil en lo que va del mes. [REFORMA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_CRO_0_AMLOJUSTIFICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_REFORMA_0_TEMAELECTRICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_JOR_0_ANUNCIACNTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_REFORMA_0_DETIENEA2MILMIGRANTES.pdf
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Cae México en felicidad.- México cayó 22 posiciones en el índice Mundial de 

la Felicidad que publica anualmente desde hace 9 años la Red de Soluciones 

de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas. En el reporte de este año, el 

país quedó ubicado en la posición 46, por debajo de otros países de la región 

como Uruguay, Chile, Brasil, mientras que el año pasado estaba en el puesto 

24, por debajo solo de Costa Riva en cuanto a las naciones latinoamericanas. 

[REFORMA] 

 

SEGURIDAD 

 

Niega la SSPC dominio criminal en 35% de México que señala EU.- La 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSCP), Rosa Icela 

Rodríguez, negó este viernes desde Coatzacoalcos, Veracruz, las acusaciones 

realizadas desde Estados Unidos por el general Glen D. Van Herck, jefe del 

Comando Norte, respecto a que un 35% del territorio mexicano exista 

ingobernabilidad por las actividades del crimen organizado. [CRÓNICA] 

 

Por ley, mujeres que denuncien violencia podrán acceder a protección 

inmediata.- A partir de ayer, las niñas, adolescentes y en general mujeres que 

denuncien violencia y cuya vida o integridad física esté en riesgo, contarán 

con medidas precautorias y cautelares que las autoridades deberán poner en 

marcha de forma acelerada, entre ella una orden de protección hasta por 60 

días, que puede ser prorrogable por un mes más, mientras dure la 

investigación o hasta que cese el riesgo. [JORNADA] 

 

NOTAS REGIONALES 

 

Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec quedará listo en el 2023: 

Presidente.- Será a finales del 2023 cuando el Corredor Interoceánico del 

Istmo de Tehuantepec quede concluido y sea entregado a la Secretaría de 

Marina, aseveró el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_REFORMA_0_CAEMEXICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_CRO_0_NIEGALASSPC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_N_JOR_0_PORLEYMUJERES.pdf
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En su mensaje como parte de la inauguración de obras de la ampliación del 

muelle Pajaritos en el puerto de Coatzacoalcos, mencionó que junto a la 

Semar, las administraciones estatales de Chiapas, Oaxaca, Tabasco y 

Veracruz tendrán a su cargo la custodia de este proyecto. [DIARIO DE 

XALAPA] 

 

UIF está violando presunción de inocencia de García Cabeza de Vaca: 

defensa.- Javier Lozano, vocero para la defensa política del gobernador de 

Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, aseguró que en la acusación 

impuesta por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), en la que se denuncia 

la inconsistencia en la compra de bienes, "se está violando la presunción de 

inocencia y la secrecía de vida" del mandatario local. [MILENIO TAMAULIPAS] 

 

Afirma Gobernador que se trabaja en protocolo para regreso a clases.- El 

gobernador Javier Corral Jurado señaló que se trabaja en una estrategia y 

protocolo sanitario para el regreso paulatino y seguro a las aulas, con 

actividades y aforos limitados. Lo anterior en la ceremonia de entrega de 

obras y equipamiento al Conalep en Parral, donde destacó que se ha 

diseñado en la Secretaría de Educación el protocolo para regresar de 

manera gradual bajo estrictas medidas sanitarias para enfrentar la pandemia. 

[HERALDO DE CHIHUAHUA] 

 

Gobierno del Edomex responderá "con fuerza" tras ataque a policías en el sur 

del Edomex.- El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza enfatizó que el Gobierno 

del estado, en coordinación con las fuerzas federales de seguridad, trabajan 

en la investigación para dar con los responsables del ataque en el que 13 

elementos de la Fiscalía General de Justicia y de la Secretaría de Seguridad 

perdieron la vida, en un ataque ocurrido este jueves en Coatepec Harinas. [EL 

SOL DE TOLUCA] 

 

Emiten declaratoria de desastre por incendio.- El Gobierno estatal publicó 

este viernes la declaratoria de desastre para el municipio de Santiago, 

afectado por un incendio forestal que hasta ahora ha afectado unas mil 400 

hectáreas y nueve comunidades. [EL NORTE] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_R_DIARIOXALAPA_0_CORREDORINTEROCEANICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_R_DIARIOXALAPA_0_CORREDORINTEROCEANICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_R_MILENIOTAMAULIPAS_0_UIFESTAVILANDORESUNCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_R_HERALDOCHIHUAHUA_0_AFIRMAGOBERNADOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_R_SOLTOLUCA_0_GOBIERNODELEDOMEX.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_R_SOLTOLUCA_0_GOBIERNODELEDOMEX.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200321_R_NORTE_0_EMITENDECLARATORIA.pdf
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Reconoce diputada Sauri Riancho la 
labor de 23 años del Canal del 
Congreso 
 
En la sesión semipresencial de este jueves, la presidenta la Cámara de 
Diputados, Dulce María Sauri Riancho, informó que el Canal del Congreso 
cumple 23 años al servicio de la ciudadanía y del Poder Legislativo. 
Dijo que son 23 años en los que el Canal de la Unión, se ha encargado de 
reseñar y difundir la actividad legislativa y parlamentaria, de transmitir en 
vivo las sesiones del Pleno de la Cámara de Diputados y del Senado de la 
República, el trabajo en comisiones, series, noticieros, entrevistas, así como 
contenidos educativos y culturales. 
 
https://lineapolitica.com/reconoce-diputada-sauri-riancho-la-labor-de-23-anos-del-canal-
del-congreso/ 
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Reconoce diputada Sauri 

Riancho la labor de 23 años 

del Canal del Congreso 
En la sesión semipresencial de este jueves, la presidenta la Cámara de 
Diputados, Dulce María Sauri Riancho, informó que el Canal del Congreso 
cumple 23 años al servicio de la ciudadanía y del Poder Legislativo. 
Dijo que son 23 años en los que el Canal de la Unión, se ha encargado de 
reseñar y difundir la actividad legislativa y parlamentaria, de transmitir en 
vivo las sesiones del Pleno de la Cámara de Diputados y del Senado de la 
República, el trabajo en comisiones, series, noticieros, entrevistas, así como 
contenidos educativos y culturales. 
 
https://hojaderutadigital.mx/reconoce-diputada-sauri-riancho-la-labor-de-23-anos-del-
canal-del-congreso/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/reconoce-diputada-sauri-riancho-la-labor-de-23-anos-del-canal-del-congreso/
https://hojaderutadigital.mx/reconoce-diputada-sauri-riancho-la-labor-de-23-anos-del-canal-del-congreso/
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Demanda Muñoz Ledo terminar con 

ocurrencias que ridiculizan el trabajo 

legislativo 

El diputado de Morena, Porfirio Muñoz Ledo, exigió terminar con las 
ocurrencias y el “ridículo legislativo”, luego de que en la sesión de este jueves 
se aprobó por el Pleno una minuta del Senado para declarar el 4 de mayo de 
cada año como el “Día del Inmigrante Coreano”. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/demanda-munoz-ledo-terminar-con-
ocurrencias-que-ridiculizan-el-trabajo-legislativo/ 
 
 

 
 

https://twitter.com/PMunozLedo
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/demanda-munoz-ledo-terminar-con-ocurrencias-que-ridiculizan-el-trabajo-legislativo/
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/demanda-munoz-ledo-terminar-con-ocurrencias-que-ridiculizan-el-trabajo-legislativo/
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“Santiago Nieto violó el debido proceso al exponer datos falsos”, acusa 
García Cabeza de Vaca 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, acusó este viernes que el titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, violó el debido proceso al presentar datos “falsos” 
ante la Sección Instructora de la Cámara de Diputados que lleva su solicitud de desafuero. 

García Cabeza de Vaca afirmó que Nieto incluyó “datos y conjeturas notoriamente falsos” en su 
presentación, pues dijo que no es el propietario de los inmuebles presentados durante la audiencia. 

“Rechazo la violación del titular de la UIF al debido proceso de mi defensa con la difusión pública de datos 
que faltan a la verdad”, expresó el mandatario estatal en un video compartido en sus redes sociales. 

El gobernador de Tamaulipas comentó también que la solicitud de desafuero que presentó la FGR se basó en 
la compra venta de un departamento que reportó en sus declaraciones patrimoniales. 

El panista calificó la intervención de Santiago Nieto como una “extralimitación de sus atribuciones” y añadió 
que esto “comprueba de nueva cuenta que todo esto se trata de una embestida política con fines electorales 
y a un linchamiento mediático”. 

“Santiago Nieto violó el debido proceso al exponer datos falsos”, acusa García Cabeza de Vaca (latinus.us) 

https://latinus.us/2021/03/19/santiago-nieto-violo-debido-proceso-exponer-datos-falsos-garcia-cabeza-de-vaca/
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Cabeza de Vaca responde a Nieto: “Es embestida política con fines 
electorales; es un linchamiento” 

El Gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, calificó las acusaciones del titular de 
la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) como una “embestida política” y un “linchamiento político”. 

El mandatario se refirió hoy a los argumentos que expuso Santiago Nieto ante la Cámara de Diputados, 
donde dijo que García Cabeza de Vaca compró inmuebles a través de dos empresas fantasma que en otras 
ocasiones fueron usadas por el Cártel de Sinaloa para lavar dinero. 

“La presentación del titular de la UIF, extralimitándose de sus atribuciones, comprueba de nueva cuenta que 
todo esto se trata de una embestida política, con fines electorales, y un linchamiento político para distraer la 
atención de los graves problemas que hoy en día se tienen en nuestro país”, dijo el Gobernador en un video 
difundido esta tarde en sus redes sociales. 

De acuerdo con el Gobernador panista, el titular de la UIF reconoció que no encontró vínculos con el crimen 
organizado. “Aceptó que no tuvo elementos para sustentar el supuesto robo de armas que mencionó en su 
intervención, durante la audiencia se probó que esa imputación provino de una publicación en una página 
de internet y no de una fuente o agencia de seguridad e carácter internacional, como afirmó en su 
intervención inicial. En esta audiencia quedó más que claro que no hay pruebas en las denuncias y en el 
expediente de todas esas fantasiosas imputaciones, ninguna de las casas que mostró en su presentación es 
de mi propiedad”, expuso. 

También criticó que la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía General de la República se base 
exclusivamente en la compra venta de un departamento que, aseguró, “fue reportado con toda puntualidad” 
en sus declaraciones patrimoniales y fiscales. “Resulta lamentable que el doctor Nieto Castillo exponga 
información que no guarda relación con el caso, peor aún, que además incluyera datos y conjeturas 
notoriamente falsas”, agregó. 

García Cabeza de Vaca afronta un juicio político en la Cámara de Diputados federal a raíz de una denuncia 
por corrupción interpuesta por la Fiscalía General de la República. Las primeras audiencias arrancaron este 
viernes de manera virtual por la pandemia y con la intervención del titular de la UIF, organismo que ha 
recabado información con la que la Fiscalía diseñó la acusación. 

Cabeza de Vaca responde a Nieto: "Es embestida política con fines electorales; es un linchamiento" | 
SinEmbargo MX 

https://www.sinembargo.mx/19-03-2021/3953473
https://www.sinembargo.mx/19-03-2021/3953473
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https://www.forbes.com.mx/cabeza-de-vaca-acusa-a-la-uif-de-violar-su-debido-proceso/ 
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Ligan compra de Cabeza de Vaca con cártel 

El titular de la Unidad de Investigación Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto Castillo, 
reveló que la compra de un departamento por parte el Gobernador de Tamaulipas Francisco, García Cabeza 
de Vaca, podría estar relacionada con financiamiento del Cártel de Sinaloa. 

Durante su exposición como testigo en el proceso de desafuero que se le sigue a Gobernador del PAN, 
comparecencia hecha pública por la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, Nieto Castillo relató las 
operaciones que sustentan la acusación de recursos de procedencia ilícita por parte del Mandatario estatal. 

Indicó que la Sofom que otorgó un crédito a García Cabeza de Vaca para la adquisición de un departamento 
por un monto de 14.3 millones de pesos, previamente recibió recursos de dos empresas fachada 
identificadas como parte de un grupo de 7 entidades mercantiles relacionadas con el Cártel de Sinaloa. 

De acuerdo a la información proporcionada Nieto Castillo, existe coincidencia en tiempo y monto en el envío 
de recursos de procedencia ilícita a la Sofom con el desarrollo de la operación de compra del inmueble. 

Precisó que el 17 de diciembre de 2013 la Sofom recibió un depósito por 14.3 millones de pesos de las dos 
empresas fachada relacionadas con el Cártel de Sinaloa. Al día siguiente, el 18 de diciembre del 2013 el 
Gobernador de Tamaulipas, de quién se refierió siempre como "Francisco N", recibió la misma cantidad de 
la Sofom, dinero que sirvió para que ese mismo día adquiriera el departamento en Santa Fe. 

"Utiliza estructuras crediticias para la simulación de actos jurídicos lícitos (compraventa), utilizando estas 
operaciones para la colocación e integración de recursos ilícitos", indicó. Sin embargo, Nieto Castillo fue 
cuidadoso en no señalar a Cabeza de Vaca como parte del grupo criminal. 

"Eso no quiere decir que el Cártel de Sinaloa está relacionado con el señor 'Francisco N'. Lo que quiere decir 
es que las empresas que fueron utilizadas y con las que tiene transacción financiera, las dos empresas que 
enviaron dinero a la Sofom, han sido empresas que han sido utilizadas por el crimen organizado", precisó. 

https://www.reforma.com/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-cartel/ar2147011?v=4 

https://www.reforma.com/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-cartel/ar2147011?v=4
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CCCUsó Cabeza de Vaca factureras ligadas al Cártel deSinaloa, denuncia UIF
En esta comparecencia, la Unidad de Inteligencia Financiera expuso que el gobernador deTamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, utilizó esquemas de adquisición de inmueblesa través de empresas operadoras del Cártel de Sinaloa pero; aclaró, que esto no lo vincula conel grupo delictivo.

https://drive.google.com/file/d/1D0jBycoC0gU0S_ndYHSppSJmqsMa2F1j/view

https://drive.google.com/file/d/1D0jBycoC0gU0S_ndYHSppSJmqsMa2F1j/view
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CCCUIF expone actividades financieras delgobernador de Tamaulipas con el cártel deSinaloa
Gobernador de Tamaulipas tuvo actividades financieras con el cártel de Sinaloa, expone eltitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto. Frente a diputados, SantiagoNieto agregó que además hizo negocios con la constructora brasileña Odebrecht. Detalló quelas ganancias fueronmillonarias y las utilizó para la compra de inmuebles enMéxico y EstadosUnidos.

https://drive.google.com/file/d/1W6eaGu29cNA6ambBPyqVwOgYhFzW7oul/view

https://drive.google.com/file/d/1W6eaGu29cNA6ambBPyqVwOgYhFzW7oul/view
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https://www.efe.com/efe/america/mexico/gobernador-mexicano-uso-las-mismas-empresas-fantasma-
que-el-cartel-de-sinaloa/50000545-4492482 
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Cabeza de Vaca compró propiedades mediante empresas fantasma: UIF 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, compró inmuebles a través de dos 
empresas fantasma que en otras ocasiones fueron usadas por el Cártel de Sinaloa para lavar dinero, señaló 
el Gobierno mexicano.  

“No quiere decir que el Cártel de Sinaloa esté relacionado con el señor Francisco ‘N’ (García Cabeza de Vaca), 
sino que empresas con las que tiene transacciones financieras son empresas que han sido utilizadas por el 
crimen organizado”, expresó ante la Cámara de Diputados Santiago Nieto, titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda.  

Las primeras audiencias arrancaron este viernes de manera virtual por la pandemia y con la intervención 
del titular de la UIF, organismo que ha recabado información con la que la Fiscalía diseñó la acusación. Entre 
las varias irregularidades detectadas por el organismo, Nieto destacó “una compra de departamentos con 
recursos de posible procedencia ilícita”.  

En 2013, Cabeza de Vaca habría recibido 14.3 millones de pesos (unos 700 mil dólares) de una sociedad 
financiera, que a su vez obtuvo los recursos por parte de dos empresas fantasma que actualmente tienen las 
operaciones congeladas por haber servido al Cártel de Sinaloa para “lavar dinero”. Si bien, Nieto no 
concluyó ninguna relación entre el político y el grupo del narcotráfico. El inmueble que compró Cabeza de 
Vaca con ese dinero es un departamento en la lujosa zona de Bosques de Santa Fe, en Ciudad de México, con 
un valor de 42 millones de pesos (unos 2.1 millones de dólares).  

El gobernador también cuenta con un rancho en Soto la Marina (Tamaulipas) de 63.4 millones de pesos 
(unos 3,1 millones de dólares). La UIF también ha detectado otros dos ranchos y una casa en Tamaulipas, así 
como 20 propiedades en Texas (Estados Unidos) vinculadas a Cabeza de Vaca a través de empresas, 
familiares y socios. “En general se trata de inmuebles adquiridos no solo de manera personal, sino también 
a partir de mecanismos de copropiedad y empresas donde resulta accionista”, dijo Nieto. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cabeza-de-vaca-compro-propiedades-mediante-empresas-
fantasma-uif/ 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cabeza-de-vaca-compro-propiedades-mediante-empresas-fantasma-uif/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cabeza-de-vaca-compro-propiedades-mediante-empresas-fantasma-uif/
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Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas, usó factureras ligadas al Cártel 
de Sinaloa, denuncia UIF 

Para comprar un lujoso departamento en Santa Fe en 2016, el gobernador de Tamaulipas, Francisco García 
Cabeza de Vaca, utilizó un esquema de lavado de dinero en el que participaron dos empresas fantasma 
ligadas al Cártel de Sinaloa, denunció la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de 
Hacienda. 

El titular de la UIF, Santiago Nieto, expuso este señalamiento durante una sesión virtual de la Sección 
Instructora de la Cámara de Diputados, en la que se desahoga la solicitud de desafuero de Cabeza de Vaca, 
quien estuvo presente en la audiencia acompañado de sus abogados. También participaron representantes 
de la Fiscalía General de la República (FGR), que solicitó el desafuero del mandatario panista. 

En la audiencia, Nieto expuso que, para comprar el departamento en Santa Fe, Cabeza de Vaca recibió 
financiamiento por 14.3 millones de pesos de una financiera particular en 2016. 

La financiera había recibido esos recursos mediante transferencias efectuadas en diciembre de 2013 por 
dos empresas incluidas en la lista de personas morales bloqueadas, y que forman parte de un grupo más 
grande de empresas  utilizadas por el Cártel de Sinaloa para lavar dinero. 

“La SOFOM (financiera) recibió recursos de dos empresas empresas fachada identificadas como parte de un 
grupo de siete entidades mercantiles relacionadas con el Cártel de Sinaloa. 

“También forman parte de un esquema de empresas dedicadas a la venta de facturas apócrifas generadas 
con el objeto de lavar activos para el Cártel de Sinaloa y el Cártel de Colombia”, expuso Nieto. 

El titular de la UIF aclaró que el señalamiento no vincula directamente a Cabeza de Vaca con la organización 
que dirigió por años Joaquín Guzmán Loera. 

Cabeza de Vaca usó factureras ligadas al Cártel de Sinaloa, denuncia UIF (animalpolitico.com) 

https://www.animalpolitico.com/2021/03/cabeza-vaca-factureras-ligadas-cartel-sinaloa-uif/
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Nieto expone "metros de corrupción" de García Cabeza de Vaca; aparece 
liga con Cártel de Sinaloa 

Francisco García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas, aparece mudo en la pantalla de Zoom. En otro 
‘cuadrito’, se ve a Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera. Ambos, de traje y corbata. 
Un cuadro más es para representantes de la Fiscalía General de la República. Y en otro cuadrito está Pablo 
Gómez, quien preside esta sesión de la sección instructora de la Cámara de Diputados, la cual es vista por 
miles, en directo, este viernes en Youtube. 

García Cabeza de Vaca se lleva los dedos al mentón, luego cruza los brazos en su despacho y en una ocasión 
hasta se ríe. Tiene frente a sí, por primera vez, a quien lo denunció ante la FGR (Santiago Nieto), quien ahora 
explica el caso por el que se solicita el desafuero contra el gobernador, a quien la Fiscalía busca procesar. 

Alonso Aguilar Zínser aparece en otro ‘cuadrito’, aunque está a unos metros del gobernador, según se 
observa al momento en que solicita 15 minutos para preparar las preguntas que le harán a Nieto y el 
abogado va hasta donde se encuentra expectante García Cabeza de Vaca. 

Una de las preguntas del defensor es cuál es la fuente de información sobre que Cabeza de Vaca fue 
encarcelado en EU por robo de armas, a lo que Nieto ataja:  

“La UIF no aporta pruebas, los elementos de prueba son lo que incorpora el Ministerio Público… no conozco 
la carpeta de investigación debido a que no se nos ha reconocido el carácter de ofendido… aportamos 
información objetiva sustentada en reportes y avisos”. 

Previamente, la exposición de Nieto dura alrededor de 40 minutos. Llueven datos, señalamientos, hechos… 
Que si los ranchos en Tamaulipas, que el departamento en Santa Fe, que la probable defraudación… 

Habla Nieto: “Los datos de las notas de inteligencia de los cuales estamos partiendo es información que 
proporciona el sistema financiero, es decir los bancos, de manera espontánea, sin necesidad de que haya 
requerimiento por parte de la Unidad (UIF), tienen la obligación de reportar cualquier situación que 
consideren inusual…”.  
Nieto expone "metros de corrupción" de García Cabeza de Vaca; aparece liga con Cártel de Sinaloa | 
Aristegui Noticias 

https://aristeguinoticias.com/1903/mexico/en-vivo-santiago-nieto-comparece-ante-diputados-para-senalar-a-garcia-cabeza-de-vaca/
https://aristeguinoticias.com/1903/mexico/en-vivo-santiago-nieto-comparece-ante-diputados-para-senalar-a-garcia-cabeza-de-vaca/
Camara de Diputados
Sello
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Ligan compra de Cabeza de Vaca con 
cártel 
 
El titular de la Unidad de Investigación Financiera de la Secretaría de 
Hacienda, Santiago Nieto Castillo, reveló que la compra de un departamento 
por parte el Gobernador de Tamaulipas Francisco, García Cabeza de Vaca, 
podría estar relacionada con financiamiento del Cártel de Sinaloa. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlred
irect=https://www.elnorte.com/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-
cartel/ar2147027?v=4&referer=--
7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a-- 
 
 
 
 
 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-cartel/ar2147027?v=4&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-cartel/ar2147027?v=4&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-cartel/ar2147027?v=4&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-cartel/ar2147027?v=4&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/03/1296011.gobernador-de-tamaulipas-utilizo-mismas-
empresas-que-cartel-de-sinaloa-uif.html 
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https://www.xeu.mx/nota.cfm?id=1149525 
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/cabeza-de-vaca-uso-las-mismas-empresas-fantasma-que-el-cartel-de-
sinaloa-santiago-nieto/1276124 
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https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=http
s://www.mural.com.mx/ligan-compra-de-cabeza-de-vaca-con-cartel/ar2147031?referer=--
7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
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https://sintesis.com.mx/2021/03/19/uif-inmuebles-garcia-cabeza-de-vaca/ 
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CCCInvestigación contra gobernador de Tamaulipasincluye compra de propiedades, autos ytransacciones millonarias: UIF
Durante su exposición en el proceso de desafuero que se le sigue al gobernador deTamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, en una comparecencia pública de la SecciónInstructora de la Cámara de Diputados, Santiago Nieto, titular de la Unidad de InteligenciaFinanciera, confirmó que la acusación contra el gobernador incluye la compra de más de diezpropiedades, autos y transacciones millonarias, por lo que hay una disparidad entre los bienesadquiridos y sus ingresos. Por cierto, durante la comparecencia, el procurador fiscal de laFederación, Carlos Romero, dijo desconocer el contenido de la carpeta de investigación alargumentar que quien compareció y llevó a cabo el análisis de la misma fueron los peritos dela misma Procuraduría Fiscal.

https://drive.google.com/file/d/1JAjGo1x-M-qvlhEMO_j4iyXEPw4HbYyH/view

https://drive.google.com/file/d/1JAjGo1x-M-qvlhEMO_j4iyXEPw4HbYyH/view
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El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, explicó que parte de ladenuncia que interpuso la dependencia a su cargo contra el gobernador de Tamaulipas,Francisco García Cabeza de Vaca, fue por la adquisición de inmuebles con recursos depresunta procedencia ilícita.

https://drive.google.com/file/d/17R_iCCraX88RHxjmJZlVFwvZY43WB2SQ/view

https://drive.google.com/file/d/17R_iCCraX88RHxjmJZlVFwvZY43WB2SQ/view
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UIF denunció a Cabeza de Vaca por compra de departamentos con recursos 
ilícitos: Nieto 

Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) señaló este viernes que el gobernador 
de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, fue acusado por la adquisición de departamentos con 
recursos de procedencia ilícita. 

“Se denunció una compra de departamentos con recursos de posible procedencia ilícita. No le corresponde 
a UIF más que mostrar hechos. El Ministerio Público es el que puede calificar si se trata de conductas 
delictivas o no. La UIF no tiene la competencia de ejercer acción penal” dijo durante la audiencia que se 
celebra en la Sección Instructora de la Cámara de Diputados. 

Previamente, Alonso Aguilar, defensor de García Cabeza de Vaca, solicitó este viernes que la audiencia no se 
realizara de manera pública. Esto bajo el argumento que se violaría la presunción de inocencia y afectaría el 
desarrollo del caso. 

“No pueden tener conocimiento del contenido de las reuniones de la Sección Instructora porque van a votar 
eventualmente sobre el dictamen que emita la sección instructora. Como la presente diligencia está siendo 
pública estimo que se violaría esta norma”, señaló. 

Aguilar acusó que la Fiscalía General de la República (FGR) no le ha dado acceso a la defensa a la carpeta y 
no le ha permitido realizar una defensa adecuada que responda a dicha carpeta. 

La Sesión Instructora votó de forma unánime en contra de la petición de la defensa, por ello, la audiencia 
continuó. 

El mandatario de Tamaulipas fue imputado por la Fiscalía General de la República (FGR) por presuntos 
delitos de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal 
equiparada. El mandatario de Tamaulipas ha negado las acusaciones de la FGR y afirma que se trata de una 
persecución política por parte del gobierno federal. 

García Cabeza de Vaca ha obtenido el respaldo de la mayoría de los gobernadores que integran la Alianza 
Federalista y también del presidente de Acción Nacional, Marko Cortés, quien calificaron las acusaciones, 
también, como persecución política. 

https://latinus.us/2021/03/19/uif-acusa-cabeza-de-vaca-comprar-departamentos-recursos-procedencia-
ilicita/ 

https://latinus.us/2021/03/19/uif-acusa-cabeza-de-vaca-comprar-departamentos-recursos-procedencia-ilicita/
https://latinus.us/2021/03/19/uif-acusa-cabeza-de-vaca-comprar-departamentos-recursos-procedencia-ilicita/
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CCCUIF da a conocer millonarios desvíos de recursospúblicos por parte del gobernador de Tamaulipas
“El titular de la UIF, Santiago Nieto, ha dado a conocer millonarios desvíos de recursospúblicos por parte del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, enesta sesión de la Instructora, vía telemática, pero pública. La defensa del gobernador, abogadoAlonso Aguilar Zinser, solicitó la suspensión de la transmisión pública de esta diligencia,porque violaba la secrecía y los derechos de su cliente. Lo cual no se concedió y lo que nuncase hizo para ningún otro evento, se habilitó un micrositio especial en la página de la Cámarade Diputados para seguir esta audiencia”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANLo8EedSJo0pko&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21289&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANLo8EedSJo0pko&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21289&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANLo8EedSJo0pko&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21289&parId=root&o=OneUp
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https://www.forbes.com.mx/gastos-de-cabeza-de-vaca-no-son-proporcionales-a-lo-que-ha-ganado-uif/ 
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UIF: hay 23 contratos con operación 
simulada ligados a Cabeza de Vaca 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados inició con la audiencia 
pública sobre el proceso de desafuero al gobernador de Tamaulipas, 
Francisco García Cabeza de Vaca, a quien la FGR acusa por presunta 
delincuencia organizada y lavado de dinero. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-estados/audiencia-vs-cabeza-de-vaca-
inicia-en-san-l%C3%A1zaro-uif-dar%C3%A1-pruebas/ 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-lleva-a-cabo-una-diligencia-publica-sobre-
el-juicio-de-procedencia-en-contra-de-francisco-javier-garcia-cabeza-de-vaca/ 
 
 
 
 

 

 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-estados/audiencia-vs-cabeza-de-vaca-inicia-en-san-l%C3%A1zaro-uif-dar%C3%A1-pruebas/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-estados/audiencia-vs-cabeza-de-vaca-inicia-en-san-l%C3%A1zaro-uif-dar%C3%A1-pruebas/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-lleva-a-cabo-una-diligencia-publica-sobre-el-juicio-de-procedencia-en-contra-de-francisco-javier-garcia-cabeza-de-vaca/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-lleva-a-cabo-una-diligencia-publica-sobre-el-juicio-de-procedencia-en-contra-de-francisco-javier-garcia-cabeza-de-vaca/
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CCCRecursos financieros de Cabeza de Vaca deposible procedencia ilícita, afirma UIF
Ya terminó esta diligencia suigéneris, porque en el caso de desafuero no la habíamos visto,una diligencia de desahogo de testimoniales públicos, de manera virtual. La SecciónInstructora convocó al procurador fiscal de la Federación, Carlos Romero y también al titularde la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto, a quedieran testimonios sobre los elementos que hay en estas dos instituciones con respecto alproceso de desafuero contra el gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, que estuvopresente en la diligencia.

https://drive.google.com/file/d/1qSaloTlczRrsVvR-GIst2QowvbhjkvOX/view

https://drive.google.com/file/d/1qSaloTlczRrsVvR-GIst2QowvbhjkvOX/view
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CCCNo hay persecución contra el gobernador deTamaulipas: Santiago Nieto
No hay persecución política contra Francisco Javier García Cabeza de Vaca, gobernador deTamaulipas, garantiza Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, antediputados de la Sección Instructora. Informó que los gastos del gobernador no correspondena sus ingresos. A las 14:30 horas terminó esta, que se denominó, audiencia pública. El uno deabril se cumplen los 30 días de que fue notificado el gobernador y a partir de entonces laSección Instructora puede tomar ya la decisión, para que el Pleno de los diputados se erija enJurado de Procedencia”.
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGeZGYdknPHvnLU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21290&parId=root&action=locate

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGeZGYdknPHvnLU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21290&parId=root&action=locate
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGeZGYdknPHvnLU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21290&parId=root&action=locate
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Desconoce procurador fiscal contenido de carpeta en desafuero a García 
Cabeza de Vaca 

En diligencia de la Sección Instructora (SI) de la Cámara de Diputados sobre el proceso de desafuero del 
gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, el procurador fiscal de la Federación, 
Carlos Romero Aranda, dijo desconocer el contenido de la carpeta de investigación, al argumentar que quien 
compareció y llevó a cabo el análisis de la misma, fueron los peritos adscritos a la Procuraduría Fiscal de la 
Federación. Por lo tanto, sostuvo, “no son hechos propios y yo no cuento con información”. 

Durante la reunión virtual a la que también asistió el mandatario estatal, su abogado Alonso Aguilar Zínzer 
preguntó a Romero Aranda -quien acudió en calidad de testigo- si ha tenido acceso a la carpeta de 
investigación. 

Tras la intervención de la defensa, y antes de que el procurador respondiera, la representación de la Fiscalía 
General de la República (FGR) manifestó su objeción a esta pregunta. “Objeción, señor diputado (Pablo 
Gómez, presidente de la SI). No son hechos propios del procurador fiscal. Queremos pensar que solo está 
presente con motivo de su denuncia y por ende no debe conocer el contenido de la carpeta de 
investigación”. 

El procurador fiscal explicó que se formuló la querella contra García Cabeza de Vaca a consecuencia de un 
citatorio que recibió por parte de la Fiscalía General de la República. “En consecuencia de esa situación, nos 
dieron a conocer diversos documentos en los cuales pudimos advertir que se podría configurar algún delito, 
y por eso formulamos la querella respectiva”, que se refiere exclusivamente al ejercicio fiscal 2019. 

Romero Aranda aclaró que una vez presentada la querella por el incumplimiento de las obligaciones fiscales 
del inculpado, ya no tendría caso realizar el pago respectivo para tratar de cancelar la acusación, porque “ya 
no es un pago espontáneo y por lo tanto ya ese pago no tendría ningún efecto dentro de la responsabilidad 
penal”, por lo que tiene que seguir adelante el proceso penal correspondiente. 

-“Que diga si sabe si el Servicio de Administracion Tributaria ha determinado la omisión en el pago del 
Impuesto Sobre la Renta correspondiente al ejercicio fiscal 2019 del contribuyente Francisco Javier Cabeza 
de Vaca”, pidió Alonso Aguilar Zínzer. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desconoce-procurador-fiscal-contenido-de-carpeta-en-
desafuero-garcia-cabeza-de-vaca 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desconoce-procurador-fiscal-contenido-de-carpeta-en-desafuero-garcia-cabeza-de-vaca
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desconoce-procurador-fiscal-contenido-de-carpeta-en-desafuero-garcia-cabeza-de-vaca
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CCCEntrevista / Javier Lozano (Vocero para la defensapolítica del gobernador Francisco García Cabezade Vaca)
“Es un tema por el cual debemos empezar (la reunión con la Sección Instructora), si este tipode información puede ser divulgada públicamente o no ¿Por qué? Pues porque se estáviolando el debido proceso y la presunción de inocencia. Es un proceso que apenas se estáiniciando, se presentó una demanda para el desafuero por parte de la Fiscalía General de laRepública ante la Cámara de Diputados, y claro, la Sección Instructora puede llamar a quienle pegue la gana para efectos de conocer y allegarse de más datos y elementos, a fin de tenerun criterio y finalmente llevar la discusión al pleno y que tomen su decisión”.

https://drive.google.com/file/d/1uIZ0gbkvOFPK2k8pExT9pBKLuPT1Uyhb/view

https://drive.google.com/file/d/1uIZ0gbkvOFPK2k8pExT9pBKLuPT1Uyhb/view
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CCCEntrevista / Javier Lozano (Vocero para la defensapolítica del gobernador Francisco García Cabezade Vaca)
“Esta convocatoria de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados para que sedesahogara públicamente la testimonial del procurador fiscal de la Federación y del titular dela UIF fue, por decir lomenos, una imprudencia. Pero también, desde el punto de vista jurídico,una ilegalidad, porque estás vulnerando los principios de presunción de inocencia, el debidoproceso, la secrecía. Y además cuando estás llevando temas que son ajenos a la petición quehizo la Fiscalía General de la República para el desafuero del gobernador de Tamaulipas, quees estrictamente la compra-venta de un departamento en Santa Fe y que posiblemente nopagó los impuestos correspondientes. A eso se reduce toda la denuncia”.

https://drive.google.com/file/d/1NcFenM1vWqrfk4EokB6sMbuufrCgcowS/view

https://drive.google.com/file/d/1NcFenM1vWqrfk4EokB6sMbuufrCgcowS/view
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CCCHoy testifican ante diputados titular de la UIF yprocurador fiscal
La Cámara de Diputados confirmó que hoy a las 11 de la mañana la Sección Instructoraencargada de atender la solicitud de desafuero del gobernador de Tamaulipas, FranciscoGarcía Cabeza de Vaca, llevará a cabo las diligencias testimoniales a distancia, serán la deltitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto y del procurador fiscal, CarlosRomero.

https://drive.google.com/file/d/12AjebIpfY3GTz2blTPMtwn2EszA6Pepk/view

https://drive.google.com/file/d/12AjebIpfY3GTz2blTPMtwn2EszA6Pepk/view
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Procurador Fiscal y UIF sustentan desafuero contra García Cabeza de Vaca 

Esta mañana inició la audiencia telemática, donde la Sección Instructora recibirá los testimonios del 
procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero Aranda, y del titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto Castillo, con lo que se sustentará la solicitud de 
desafuero que hay sobre el gobernador de Tamaulipas, el panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca. 

La audiencia inició con la intervención del procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero Aranda, y está 
presente el gobernador de Tamaulipas. 

A pesar de las voces en contra por esta audiencia, de manera inédita la Sección Instructora de la Cámara de 
Diputados, encargada de emitir un dictamen, a favor o en contra del retiro de la inmunidad procesal del 
mandatario estatal, será transmitida por todas las redes sociales del Canal del Congreso y de la bancada de 
Morena, con lo que cualquier ciudadano tendrá acceso a ella. 

García Cabeza de Vaca está acusado de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia 
ilícita y defraudación fiscal equiparada y fue presentada el pasado 23 de febrero, y a pesar de que no había 
sido ratificada por la FGR, el coordinador de la bancada mayoritaria de Morena, Ignacio Mier, reveló la 
acusación en sus redes sociales. 

Con esta diligencia se inicia el periodo de pruebas, que durará 30 días, y se cita a ambas partes para que 
expresen lo que a su derecho convenga como parte acusadora. 

Al final de los 30 días, la Sección instructora analizará las pruebas y elaborará un proyecto de la solicitud de 
la declaratoria de procedencia, documento que es enviado a la Mesa directiva del Poder Legislativo que 
deriva en la convocatoria al Órgano de procedencia. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/procurador-fiscal-y-uif-sustentan-desafuero-contra-cabeza-de-
vaca 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/procurador-fiscal-y-uif-sustentan-desafuero-contra-cabeza-de-vaca
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/procurador-fiscal-y-uif-sustentan-desafuero-contra-cabeza-de-vaca
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CCCSección Instructora sesiona por caso GarcíaCabeza de Vaca
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados sostiene una sesión de trabajo para llevara cabo la dirigencia testimonial sobre el desafuero del gobernador de Tamaulipas, FranciscoGarcía Cabeza de Vaca.

https://drive.google.com/file/d/1lKEtHBwhiThZ8qKjDgkVTe7GVIXbs-cC/view

https://drive.google.com/file/d/1lKEtHBwhiThZ8qKjDgkVTe7GVIXbs-cC/view
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Se dará a conocer las investigaciones que realizaron y que sustentan las acusaciones aFrancisco García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas. Hoy se comenzó una audienciaen Cámara de Diputados, en donde la sección instructora va a recibir los testimonios delProcurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero.
https://drive.google.com/file/d/1Ie85AYal-2xTQfe_ABu4HC3g-00FdfjX/view

https://drive.google.com/file/d/1Ie85AYal-2xTQfe_ABu4HC3g-00FdfjX/view
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CCCSección Instructora sesiona por desafuero deGarcía Cabeza de Vaca
En reunión virtual, la Sección Instructora de la Cámara de Diputados se encuentra sesionandoen diligencia pública sobre el juicio de desafuero contra el gobernador de TamaulipasFrancisco García Cabeza de Vaca, por los delitos de delincuencia organizada, lavado de dineroy defraudación fiscal. En la reunión se encuentran presentes funcionarios de la Fiscalía y eltitular de la Unidad de Delincuencia Financiera, Santiago Nieto quien hizo una acotación sobrelos bienes del gobernador que no cuadran con las cuentas de lo que gana y de lo que tiene.

https://drive.google.com/file/d/1D_Ro5MkpNWDXPl3NiJrYm9xTgflEUc_w/view

https://drive.google.com/file/d/1D_Ro5MkpNWDXPl3NiJrYm9xTgflEUc_w/view
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CCCInicia desahogo de pruebas en la SecciónInstructora contra el gobernador de Tamaulipas
Hoy inició este desahogo de pruebas en la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, endonde se va a definir si se concede o no el desafuero contra el gobernador de Tamaulipas,Francisco García Cabeza de Vaca, desafuero solicitado por la Fiscalía General de la Repúblicapara investigar al gobernador por delincuencia organizada, lavado de dinero y defraudaciónfiscal equiparada. Esta audiencia fue pública.

https://drive.google.com/file/d/1fLbQtq4RUCAsPVwNTFxiWqfugSpcuSZY/view

https://drive.google.com/file/d/1fLbQtq4RUCAsPVwNTFxiWqfugSpcuSZY/view


 
PÁGINA FECHA 

14/03/2021 0 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/sustentan-titulares-de-uif-y-procuraria-fiscal-acusaciones-
contra-gobernador-de-tamaulipas/ 
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Regular uso del cannabis detonará 
economía y combatirá delincuencia, 
coinciden diputados de Morena, PAN 
y MC 
 

Diputados de Morena, PAN y MC coincidieron en que la regulación de la 
producción, comercialización y uso lúdico del cannabis detonará el desarrollo 
económico del país, combatirá a la delincuencia organizada y no incentivará 
el consumo, especialmente entre menores de edad. 

https://www.elarsenal.net/?p=995457 

 

https://www.elarsenal.net/?p=995457
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CCCSenado no realizará cambios a la Ley para usolúdico de la mariguana
En el Senado de la República ya no se le aplicarán cambios a la Ley para el uso lúdico de lamariguana y se quedará como se recibió de la Cámara de Diputados, estimó el coordinador delos senadores de Morena, Ricardo Monreal. Aclaró que debido a los tiempos se allanarán aldocumento que les fue enviado de San Lázaro.

https://drive.google.com/file/d/1KKn7-XhpzfSTyq6nxsiHJALD3LJViiMg/view

https://drive.google.com/file/d/1KKn7-XhpzfSTyq6nxsiHJALD3LJViiMg/view
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Comentario / Andrés Oppenheimer(Colaborador)
“Te quería comentar sobre la aprobación de la Cámara de Diputados sobre la legalización dela marihuana para su uso lúdico y recreativo, yo no creo que esto llegue a tener un impactotan grande. Yo creo que va a ser un mercado muy pequeño y regulado, va a tardar mucho enconvertirse en un mercado masivo".

https://drive.google.com/file/d/1TQ1tl7-bCN1c9msGWKN2AV0_gpDh6Zms/view

https://drive.google.com/file/d/1TQ1tl7-bCN1c9msGWKN2AV0_gpDh6Zms/view
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EXIGE GPPRD A GOBIERNOS 
MORENISTAS DEJAR DE 
PERSEGUIR A OPOSITORES 
 
El GPPRD en la Cámara de Diputados exigió al partido Morena y sus aliados 
dejar de manipular leyes e instituciones para sus fines electorales, liberar a 
opositores a quienes injustamente ha encarcelado para impedirles participar 
en los comicios próximos -como a Rogelio Franco en Veracruz-, dejar de 
agredirlos de cualquier otra manera y apegarse a la legalidad. 
En voz de su Coordinadora, Verónica Juárez Piña, rechazó cualquier “acuerdo 
de civilidad” entre partidos y contendientes para las próximas elecciones -o 
como se le quiera llamar-, pues no se puede convocar al mismo mientras a un 
partido opositor, como el PRD, se le pone la “bota en el cuello”. 
 
https://lineapolitica.com/exige-gpprd-a-gobiernos-morenistas-dejar-de-perseguir-a-
opositores/ 
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CCCMorena propone reformas a la Ley de Amparo,PRD las califica como graves
El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados presentó dos iniciativas dereformas a la Ley de Amparo para evitar lo que llaman el uso abusivo de amparos ysuspensiones a normas impugnadas que otorgan los jueces. La coordinadora del grupoparlamentario del PRD calificó como graves estas propuestas.

https://drive.google.com/file/d/12m702NoXib6i3iZtyItRn4dJN3cF3XAk/view

https://drive.google.com/file/d/12m702NoXib6i3iZtyItRn4dJN3cF3XAk/view
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https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/aprueban-diputados-que-violencia-familiar-se-persiga-de-
oficio/ 
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https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-comision-de-salud-organizo-el-parlamento-abierto-el-control-del-tabaco-en-mexico-una-transformacion-urgente-#gsc.tab=0
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Urgen diputados a Gobierno federal 

combatir incendios forestales en Coahuila 

y en todo el país 

 

En medio de fuertes críticas de la oposición por la desaparición del Fonden y 
los recortes a la Conafor, la Cámara de Diputados hizo un urgente llamado al 
gobierno federal a fortalecer las medidas de prevención y combate a los 
incendios forestales, como el que actualmente se registra en la Sierra de 
Arteaga en los límites de Coahuila y Nuevo León. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/urgen-diputados-a-gobierno-federal-combatir-
incendios-forestales-en-coahuila-y-en-todo-el-pais/ 
 
 

 

https://twitter.com/Mx_Diputados
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/urgen-diputados-a-gobierno-federal-combatir-incendios-forestales-en-coahuila-y-en-todo-el-pais/
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Realizan Parlamento Abierto virtual “El 
Derecho Constitucional a una Vivienda 
Adecuada” 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por la diputada Aleida 
Alavez Ruiz (Morena), realizó el Parlamento Abierto virtual “El Derecho 
Constitucional a una Vivienda Adecuada”, con el propósito de analizar la 
importancia de reformar el artículo 4º de la Constitución Política para 
fortalecer el reconocimiento del derecho de toda persona a gozar de una 
vivienda adecuada, en concordancia con los tratados internacionales 
ratificados por México. 
 
https://hojaderutadigital.mx/realizan-parlamento-abierto-virtual-el-derecho-constitucional-a-una-
vivienda-adecuada/ 
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Realizan la conferencia “Seguridad jurídica y 

calidad de las leyes” 

 
Con el objetivo de profundizar en el análisis del derecho parlamentario, la 
Secretaría General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y el Centro de 
Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) de la Cámara 
de Diputados, realizaron la conferencia virtual “Seguridad jurídica y calidad 
de las leyes”. 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/realizan-la-conferencia-seguridad-juridica-y-calidad-de-
las-leyes/ 
 
https://hojaderutadigital.mx/realizan-la-conferencia-seguridad-juridica-y-calidad-de-las-
leyes/ 
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https://docs.google.com/spreadsheets/d/1lJGe8TPtQqtDLWXDeHzqBwxXVtKKEVy6H7FUqIU8Tuw/edit#g
id=0 
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Avala Comisión de Defensa Nacional 

modificar escalafones y reducir 

tiempos de servicio para ascender  
 La Comisión de Defensa Nacional, aprobó reformar la Ley Orgánica del 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicana y la de Ascensos y Recompensas del 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicana, a fin de modificar escalafones y reducir el 
tiempo de servicios para que oficiales participen en concursos de selección y 
obtengan un rango superior. 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/03/19/avala-comision-de-defensa-nacional-modificar-
escalafones-y-reducir-tiempos-de-servicio-para-ascender/ 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/avala-comision-de-defensa-nacional-modificar-
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Morena Ahora Busca Limitar los Amparos; 
Bancada Prepara Otra Iniciativa de Reforma 

 
 

El diputado federal Alfredo Rivas propuso que la protección de la justicia no 
se otorgue si su “uso faccioso” pretende obstaculizar leyes que benefician a 
la sociedad o a la nación 
Morena presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Amparo para que esta 
protección legal no proceda cuando se oponga a leyes que sean “en beneficio 
de la sociedad y de la nación”. 
 
 
https://vivecoatza.com.mx/morena-ahora-busca-limitar-los-amparos-bancada-prepara-
otra-iniciativa-de-reforma/ 
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Propone Alfredo Rivas establecer un 
requisito más para que la suspensión 
de una ley, mediante un amparo, 
pueda proceder 
 
El diputado Alfredo Rivas Aispuro (Morena) presentó una iniciativa de 
reforma al artículo 128 de la Ley de Amparo, reglamentaria de los artículos 
103 y 107 de la Constitución Política, con el objetivo de establecer un 
requisito más para que la suspensión de una ley, mediante un amparo, pueda 
proceder. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=995454 
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Sergio Mayer pide visibilizar abuso 
sexual a hombres por caso de su 
hijo 
 
Sergio Mayer se lanzó otra vez contra Natalia Súbtil, madre de su nieta Mila. 
El diputado recordó la época en la que la modelo brasileña se embarazó de 
su hijo cuando era menor de edad, pues Súbtil tenía diez años más que Sergio 
Mayer Mori. El político aseguró que la justicia debe ser igual para hombres y 
mujeres, procurando la defensa legal para ambos, pues, dijo, su hijo fue 
víctima de abuso sexual. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/sergio-mayer-acusa-a-natalia-subtil-de-haber-
abusado-de-su-hjo 
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INE quiere impedir que ganemos mayoría en Diputados.- Morena 

Morena acusó a los consejeros electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, de buscar impedir, a toda 
costa, que el partido sea mayoría en la Cámara de Diputados la próxima Legislatura. 

Durante la sesión del Consejo General sobre los nuevos lineamientos para evitar la sobrerrepresentación en 
San Lázaro, los representantes morenistas aseguraron que son reglas ilegales, que tienen dedicatoria al 
Gobierno y su partido. 

El representante de Morena, Sergio Gutiérrez, también recriminó que se presente a dos días de que inicie el 
registro de los candidatos a diputados federales, que es el lunes. 

"Usted consejero Ciro Murayama y usted consejero Lorenzo Córdova traen esta idea de a toda costa impedir 
que Morena gane la mayoría, saben que en los votos el pueblo se va a expresar por la mayoría y lo quieren 
parar en la mesa con reglas arbitrarias", indicó. 

La autoridad electoral aprobará que para distribuir las diputaciones plurinominales en esta elección, y a fin 
de evitar "mayorías ficticias" en la Cámara, se comprobará la afiliación de cada una de los candidatos que 
ganaron un distrito de mayoría y se le asignará al partido al que pertenece y si no tiene militancia se 
contabilizará al instituto político con el que se registró. 

Gutiérrez exigió al Consejo General prudencia y congruencia, y no apoyar lo que llamó el "protagonismo 
exacerbado" de algunos de sus integrantes, pues no abonarán a un buen desarrollo del proceso electoral. 

Les recordó a Murayama y Córdova que en el 2018 votaron a favor de que se les dieran 85 diputaciones 
plurinominales. 

"El INE pretende ponerse la gorra del Congreso de la Unión para modificar las leyes", agregó. 

El representante legislativo de Morena, Alejandro Viedma, consideró que el Instituto actúa como si 
estuviera descubriendo el hilo negro y ahora sí quieren hacer algo, aunque sea fuera de tiempo e ilegal. "A 
todas luces responde contra mayorías particulares y partidos políticos", dijo. 

https://www.reforma.com/ine-quiere-impedir-que-ganemos-mayoria-en-diputados-
morena/ar2147193?v=3 

https://www.reforma.com/ine-quiere-impedir-que-ganemos-mayoria-en-diputados-morena/ar2147193?v=3
https://www.reforma.com/ine-quiere-impedir-que-ganemos-mayoria-en-diputados-morena/ar2147193?v=3
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Damos voz a un gran sector que es necesario atender por su importancia, relevancia para la sociedad 
y la economía del país: Cecilia Patrón 

Propone el PAN imponer tasa cero en consumo de alimentos en restaurantes 

Argonmexico / Damos voz a un gran sector que es necesario atender por su importancia, relevancia 
para la sociedad y la economía del país: Cecilia Patrón 

Con el fin de apoyar a la industria restaurantera para que logre recuperar y fortalecer aquellos empleos 
y establecimientos afectados por la pandemia, la diputada Cecilia Patrón Laviada (PAN), presentó una 
iniciativa que reforma la Ley del Impuesto al Valor Agregado que tiene por objeto imponer la tasa 0% 
cuando se realicen servicios de consumo de alimentos en restaurantes. 

Conforme a los datos de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera se alertó que entre el 20 y el 
25% de los restaurantes van a cerrar de manera definitiva debido al impacto que esto significa”, precisó 
en un comunicado. 

La legisladora federal panista aseguró que, con base en los datos oficiales, hasta la fecha, uno de cada 
10 restaurantes cerró sus puertas definitivamente, con una pérdida de más de 400 mil empleos. 

Patrón Laviada explicó que desgraciadamente los cierres eran de esperarse a raíz de las medidas de 
aislamiento social, pues se golpeó fuertemente al sector, disminuyendo las ventas hasta un 85%, 
convirtiéndose en una de las industrias más vulnerables y afectadas. 

 
 
https://vivecoatza.com.mx/propone-el-pan-imponer-tasa-cero-en-consumo-de-alimentos-en-restaurantes/ 
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Tasa cero en consumo de alimentos en 
restaurantes para recuperar a la industria 
ante pandemia, propone oposición 
 

 
Con el fin de apoyar a la industria restaurantera para que logre recuperar y 
fortalecer aquellos empleos y establecimientos  afectados por la pandemia, 
la diputada panista, Cecilia Patrón Laviada, presentó iniciativa que reforma la 
Ley del Impuesto al Valor Agregado que tiene por objeto imponer la tasa 0% 
cuando se realicen servicios de consumo de alimentos en restaurantes. 
 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/03/19/tasa-cero-en-consumo-de-alimentos-en-
restaurantes-para-recuperar-a-la-industria-ante-pandemia-propone-oposicion/ 
 
https://vivecoatza.com.mx/propone-el-pan-imponer-tasa-cero-en-consumo-de-alimentos-
en-restaurantes/ 
 
 
 

https://www.voragine.com.mx/2021/03/19/tasa-cero-en-consumo-de-alimentos-en-restaurantes-para-recuperar-a-la-industria-ante-pandemia-propone-oposicion/
https://www.voragine.com.mx/2021/03/19/tasa-cero-en-consumo-de-alimentos-en-restaurantes-para-recuperar-a-la-industria-ante-pandemia-propone-oposicion/
https://vivecoatza.com.mx/propone-el-pan-imponer-tasa-cero-en-consumo-de-alimentos-en-restaurantes/
https://vivecoatza.com.mx/propone-el-pan-imponer-tasa-cero-en-consumo-de-alimentos-en-restaurantes/
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Noroña critica acciones contra las reformas 
a la Ley Energética 
 

El diputado federal Gerardo Fernández Noroña, criticó el actuar del juez, Juan 
Pablo Gómez Fierro, quien amparó a varias empresas que se han 
inconformado por las reformas a la Ley Eléctrica del País.  

 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/norona-critica-acciones-reformas-ley-
energetica 

 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/norona-critica-acciones-reformas-ley-energetica
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El Gobierno Federal ha Tomado Decisiones 
Incorrectas en Materia Energética: Karem 
Vargas 

 
 
La diputada federal Karem Vargas Pelayo (PRD) consideró que las decisiones 
del actual Gobierno Federal no han sido correctas en materia energética, ya 
que el precio de la gasolina alcanzó su máximo histórico y todo apunta a que 
seguirá incrementándose. 
 
 
https://vivecoatza.com.mx/el-gobierno-federal-ha-tomado-decisiones-incorrectas-en-
materia-energetica-karem-vargas/ 

 
 
 
 
 
 

 

https://vivecoatza.com.mx/el-gobierno-federal-ha-tomado-decisiones-incorrectas-en-materia-energetica-karem-vargas/
https://vivecoatza.com.mx/el-gobierno-federal-ha-tomado-decisiones-incorrectas-en-materia-energetica-karem-vargas/
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Claudia Reyes Pide Armoniazar Ley General 
de Partidos Políticos Para Mantener su 
Certeza Jurídica 
 

 
 
La diputada Claudia Reyes Montiel del PRD presentó una iniciativa para 
armonizar los artículos 9, 10, 11, 13, 15, 30, 51, 54, 63, 67, 87, 88, 93 y 94 de 
la Ley General de Partidos Políticos y adecuar los nombres actuales de la 
capital del país y su Poder Legislativo a lo actualmente establecido en la 
Constitución y los tiempos actuales. 
 
https://vivecoatza.com.mx/claudia-reyes-pide-armoniazar-ley-general-de-partidos-
politicos-para-mantener-su-certeza-juridica/ 
 
 
 
 

 

https://vivecoatza.com.mx/claudia-reyes-pide-armoniazar-ley-general-de-partidos-politicos-para-mantener-su-certeza-juridica/
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POST CONTENIDO 

Sigue en vivo la Sesión de la Sección 

Instructora del 19 de marzo de 2021 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN 

Twitter: https://bit.ly/3s2VUJe 

Facebook: https://bit.ly/3tEhcxq 

https://bit.ly/2NEVxWw 

YouTube: https://bit.ly/3s3AtYD 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 271,576 

Reproducciones: 95,504 

Reacciones: 8,945 

Parlamento Abierto: El derecho 

constitucional a una vivienda adecuada. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN 

Twitter: https://bit.ly/3s5WuWD 

Facebook: https://bit.ly/3lFaHrm 

YouTube: https://bit.ly/3vKzFtO 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 41,481 

Reproducciones: 9,031 

Reacciones: 1,430 

https://bit.ly/3s2VUJe
https://bit.ly/3tEhcxq
https://bit.ly/2NEVxWw
https://bit.ly/3s3AtYD
https://bit.ly/3s5WuWD
https://bit.ly/3lFaHrm
https://bit.ly/3vKzFtO
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Parlamento Abierto: El control del Tabaco 

en México: una transformación urgente. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN 

 

 

Twitter: https://bit.ly/3vKVUjx 

 

Facebook: https://bit.ly/30W00qO 

 

YouTube: https://bit.ly/3r30G8u 

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 32,952 

Reproducciones: 4,299 

Reacciones: 1,624 

 

 

 
 

En #CámaraEnConsenso aprobamos: 

🔹 Que el delito de violencia familiar se 

persiga de oficio 

🔹 Fomentar los huertos urbanos y 

ecotecnias 

🔹 Impulsar la protección de nuestros 

recursos naturales 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: GALERÍA 

 

Twitter: https://bit.ly/3eWKlQ9 

 

Facebook: https://bit.ly/2P7cg5c 

 

 

Instagram: https://bit.ly/3s4NdhH 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 8,907 

Reacciones: 80 

 

 

 
 

https://bit.ly/3vKVUjx
https://bit.ly/30W00qO
https://bit.ly/3r30G8u
https://bit.ly/3eWKlQ9
https://bit.ly/2P7cg5c
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CONTENIDO 

 

¡Libros gratis en San Lázaro! El Consejo 

Editorial de Cámara de Diputados invita a 

las mesas de donación de libros para 

entrega al público en general. 

🗓️ 19, 22 y 26 de marzo 

🕚 11:00 – 14:00 horas (o hasta agotar 

existencias) 

📍 Acera de la Puerta 1 de visitantes 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN:  

 

Twitter: https://bit.ly/3s4EBHS 

 

Facebook: https://bit.ly/3s8g8l4 

 

  

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 7,773 

Reacciones: 118 

 

 

 
 

Aprueba Comisión de Defensa Nacional 

reformas con el objetivo de modificar 

escalafones y reducir el tiempo de 

servicios para que oficiales participen en 

concursos de selección y obtengan un 

rango superior. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

 

 

Twitter: https://bit.ly/2NxAMvF 

 

Facebook: https://bit.ly/3rYSuY1 

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,659 

Reacciones: 27 

 

 

 

https://bit.ly/3s4EBHS
https://bit.ly/3s8g8l4
https://bit.ly/2NxAMvF
https://bit.ly/3rYSuY1
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POST 

 

CONTENIDO 

 

En Parlamento Abierto, la Comisión de 

Puntos Constitucionales analizó la 

importancia de reformar el artículo 4º de 

la Constitución para fortalecer el 

reconocimiento del derecho de toda 

persona a gozar de una vivienda 

adecuada. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

 

 

Twitter: https://bit.ly/3s06MaO 

 

Facebook: https://bit.ly/3lx4Ns8 

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 2,526 

Reacciones: 25 

 

 

 
 

Con el objetivo de profundizar en el 

análisis del derecho parlamentario, la 

Secretaría General, la Secretaría de 

Servicios Parlamentarios y el CEDIP, 

realizaron la conferencia virtual 

“Seguridad jurídica y calidad de las leyes". 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

 

Twitter: https://bit.ly/38WwtS6 

 

Facebook: https://bit.ly/38YEm9T 

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 2,313 

Reacciones: 15 

 

 

 
 

https://bit.ly/3s06MaO
https://bit.ly/3lx4Ns8
https://bit.ly/38WwtS6
https://bit.ly/38YEm9T
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CONTENIDO 

 

En #SanLázaro, aprobamos reformas por 

consenso para: 

🔹 Establecer que el delito de violencia 

familiar se persiga de oficio. 

🔹 Creación, operación y fortalecimiento 

de refugios para víctimas de violencia en 

cada municipio o alcaldía del país.  

🔹 Reconocer y atender las necesidades 

de movilidad entre mujeres y hombres en 

la planeación de asentamientos 

humanos. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO 

 

Twitter: https://bit.ly/3vRcqP5 

 

Facebook: https://bit.ly/3tCLHnd 

 

YouTube: https://bit.ly/3eYc2rG 

 

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 2,065 

Reproducciones: 244 

Reacciones: 20 

 

 

 

 
 

https://bit.ly/3vRcqP5
https://bit.ly/3tCLHnd
https://bit.ly/3eYc2rG
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https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1372945185538195459 

 

 
 
 

https://twitter.com/IsabelGuerraMx/status/1372962346575007755 
 

 
 
 
 

https://twitter.com/NachoMierV/status/1372969299732758531 
 

 
 

https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1372945185538195459
https://twitter.com/IsabelGuerraMx/status/1372962346575007755
https://twitter.com/NachoMierV/status/1372969299732758531
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https://twitter.com/SergioMayerb/status/1372998892384555013 
 

 
 
 
 

https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1373002494968795152 
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https://twitter.com/DraMedelPalma/status/1373011113764397060 
 

 
 
 
 
 

https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1373034426976890887 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://twitter.com/DraMedelPalma/status/1373011113764397060
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https://twitter.com/Pilarlozanomd/status/1373047605991772168 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://twitter.com/wzuloag/status/1373059853040680961 
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; AGRADECE A JOE BIDEN POR LAS VACUNAS DE ASTRAZENECA  

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a su el presidente Joe Biden por el próximo envío a México de 2 millones 700 mil 

vacunas contra COVID-19 de AstraZeneca, señalo que estas dosis fueron resultado de una negociación que se realizo desde el mes de 
enero del presente año, dijo que el gobierno de Estados Unidos ha decidido ayudarnos y enviar dos millones 700 mil dosis de vacunas 
AztraZeneca, el presidente AMLO informó que ya se logró que esto se resolviera en buenos términos para nosotros, para el pueblo de 
México, apuntó que con todos los contratos que se tienen con diversas farmacéuticas, se tendrán las dosis necesarias para seguir con el 
Plan Nacional de Vacunación en el país, sobre todo en la inmunización a los adultos mayores, asimismo dijo que no se va a detener el Plan 
de Vacunación y se va a cumplir con el propósito, la meta de tener vacunados a todos los adultos mayores para antes de que finalice abril, 
cuando menos con una dosis, señalo que siguen llegando las vacunas y se están aplicando en todo el país, indico que se llevan cerca de 
mil municipios en donde ya se han vacunado a todos los adultos mayores, continuamos vacunando a maestros, trabajadores de la educación 
para el regreso a clases presenciales, detalló que uno de los estados que está contemplado para iniciar a clases presenciales es Veracruz. 
 

PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMÍREZ; SISTEMA DIGITAL, SEGURO Y CONFIABLE, PARA EL REGISTRO DE 
ASISTENCIA Y VOTACIÓN DE LEGISLADORES 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, dio a conocer que el Senado de la República puso en marcha un sistema digital, 

seguro y confiable, para el registro de la asistencia y votación de las y los legisladores, señalo que se trata de un lector biométrico de huella 
dactilar portátil que, conectado a una computadora con Internet, permite al Senador o Senadora registrar su asistencia y votación a distancia, 
indico que esta solución es compatible con el Sistema de Asistencia y Votación que funciona en el Pleno, por lo que el tablero del Salón de 
Sesiones despliega las asistencias y votos de los senadores, desde su escaño, su oficina o algún otro lugar con conexión a Internet, dijo 
que este mecanismo es seguro, porque las huellas de los senadores se almacenan exclusivamente en el sistema portátil y no depende de 
consultas ni servicios de reconocimiento proveídos por terceros, lo que es crucial al tratarse de información personal sensible de los 
legisladores, el sistema completo se visualiza en un portal web de uso exclusivo de los Senadores a donde acceden de manera segura con 
las credenciales digitales institucionales, en este portal, las y los senadores pueden entrar a la videoconferencia segura de la sesión, vía 
Webex, a los módulos de registro de asistencia y votación, así como al repositorio de documentos necesarios para el trabajo legislativo, 
señalo que los tableros de registro de asistencia y de cada una de las votaciones nominales se encuentran permanentemente publicados 
en el portal, en una versión digital que corresponde con la del tablero físico del Pleno, con lo que los senadores verifican el registro y sentido 
de su voto remoto. 
 
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, DULCE MARÍA SAURI; RECIBIÓ MINUTA DE LA NUEVA LEY DE LA FISCALÍA GENERAL 

DE LA REPÚBLICA (FGR) 

 
La presidente de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, informo que se recibió la minuta que expide la nueva Ley de la Fiscalía 

General de la República (FGR), aprobada ayer en el Senado, dicha norma sigue conteniendo aspectos preocupantes, por lo que la Cámara 
de Diputados tiene la obligación de escuchar a la sociedad y mejorar el citado documento, ya que se perpetúa un modelo en el que los 
servicios periciales siguen expuestos a presiones indebidas del Ministerio Público al emitir sus opiniones y se otorgan facultades a la Guardia 
Nacional como Auxiliar del Ministerio Público, pese a que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación se continúa discutiendo su 
constitucionalidad, la legisladora informó que en términos de lo dispuesto en los artículos 100 y 102 del reglamento de la cámara de 
diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán enviadas a las comisiones que correspondan, publicándose 
el turno en la Gaceta Parlamentaria.   
 

DIPUTADO IGNACIO MIER; AUDIENCIA DE GOBERNADOR DE TAMAULIPAS SE TRANSMITIRA EN REDES SOCIALES 

 
Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que la Cámara de Diputados confirmó, por medio de un Acuerdo 

publicado en la Gaceta Parlamentaria, que la Sección Instructora, encargada de atender la solicitud de desafuero del gobernador de 
Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, llevo a cabo las diligencias testimoniales a distancia de Santiago Nieto, titular de 
la Unidad de Inteligencia Financiera, y  Carlos Romero Aranda, Procurador Fiscal, por considerar que, por el desempeño de sus funciones, 

ambos funcionarios pudiesen aportar información relevante sobre los señalamientos que hace la FGR, la reunión se transmitió por las redes 
sociales del Canal del Congreso, afirmó que de la información disponible sobre las presuntas operaciones financieras ilegales del 
gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, se puede resumir que a su alrededor se construyó una cofradía del terror.  

 
 
 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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MARIO DELGADO; PODER JUDICIAL DEBE DEFENDER INTERESES DEL PUEBLO DE MÉXICO  

 
Mario Delgado Carrillo, Dirigente Nacional del Movimiento Regeneración Nacional MORENA, señalo que después de que el juez Juan 
Pablo Gómez Fierro, concediera la suspensión definitiva de la  reforma a la Ley de la Industria Eléctrica impulsada por el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, dijo que Morena condena que el Poder Judicial no defienda los intereses del pueblo de México y por el 

contrario proteja los negocios de una minoría rapaz, señalo que por más de tres décadas, los recursos petroleros y la energía eléctrica 
significaron un gran negocio para unos cuantos: la élite rapaz y corrupta, que mientras gobernaba sacó provecho enriqueciéndose a costa 
del debilitamiento de la soberanía nacional, asimismo dijo que la derecha se sigue oponiendo a que avance la Transformación, se dedicaron 
a hacer negocios al amparo el poder público y hoy  quieren frenar la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica que acaba con las 
privatizaciones de los gobiernos del PRI y del PAN , fortalece la soberanía y seguridad energética del país y  abre el camino para que la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) vuelva a ser palanca de desarrollo económico, beneficiando así a todas las familias mexicanas y 
no solo a unos cuantos. El Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) desde sus inicios y encabezado por Andrés Manuel López 
Obrador ha luchado por detener la privatización energética que promovió el PRIAN, así como por evitar que continúe la red de corrupción 

que los gobiernos neoliberales han tejido en complicidad con empresas extranjeras. Este 2021, Morena seguirá en pie de lucha defendiendo 
la riqueza energética del país y combatiendo las privatizaciones para devolverle al pueblo de México lo que le pertenece. ¡Basta del saqueo 
al patrimonio de las y los mexicanos! 
 
SENADOR RICARDO MONREAL; SENADO ENTREGA DISPOSITIVOS A LEGISLADORES PARA QUE REGISTREN ASISTENCIA Y 

VOTACIONES EN SESIONES PRESENCIALES O A DISTANCIA 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal informó que en el transcurso de los próximos días el 

Senado concluirá con la entrega de dispositivos para que los legisladores puedan registrar su asistencia y votaciones lo que permitirá un 
importante ahorro de tiempo en el desahogo de las votaciones nominales en las sesiones presenciales o a distancia durante el resto del 
Período Ordinario de Sesiones, el legislador dijo que durante la sesión del 11 de marzo los Grupos Parlamentarios probaron en sesión 
presencial 10 escaños móviles y tras resultar exitosas las pruebas, se ha comenzado a distribuir la herramienta a la totalidad de los 
Senadores, indico que el 18 de marzo 46 legisladores tuvieron la oportunidad de familiarizarse con los dispositivos y más de 30 registraron 
su asistencia o votación de esa manera, señalo que los nuevos dispositivos biométricos portátiles del fabricante francés IDEMIA, tendrán 
un costo de 23.4 millones de pesos y se trata de un software que es necesario para enlazar de manera segura los lectores a la huella 
dactilar de cada senadora o senador, mencionó que el pago contempla el software de interoperabilidad con el sistema del Pleno, garantía 
extendida, y soporte técnico de desarrollo y atención a usuarios; mientras que el código fuente y la propiedad intelectual de la solución son 
del Senado de la República. 
 
 
SENADOR ERUVIEL ÁVILA; RECONOCIO LA VOLUNTAD Y CONSENSO DE LOS GRUPOS PARLAMENTARIOS EN APROBACION 

DE LA NUEVA LEY DE FISCALIA  

 
El senador Eruviel Ávila Villegas, expreso la importancia de reconocer la voluntad que hubo de los diversos grupos parlamentarios, de los 

coordinadores de estos grupos, de las comisiones, para escuchar y proponer modificaciones sustanciales que fortalecen la protección de 
los derechos humanos, y en especial también reconocer la colaboración institucional de la Fiscalía General, para hacer posible el nuevo 
marco normativo de dicha instancia, para consolidar el acceso a la justicia y el respeto a los derechos humanos de todas y todos los 
mexicanos, señalo que hacen votos, para que como lo señaló el Fiscal General, doctor Alejandro Gertz Manero, este nuevo marco 

normativo permitirá a la Fiscalía General servir de mejor manera a quienes llegan con la demanda de justicia inmediata, el legislador priista 
destacó que el dictamen de las Comisiones Unidas de Justicia y de Estudios Legislativos, Segunda, fue producto del diálogo, del trabajo en 
equipo, de la construcción de consensos de las comisiones ya referidas, de los diferentes grupos parlamentarios, destacó el análisis, 
diversos estudios y foros sobre el ejercicio y desempeño de la Fiscalía, que hicieron realidad aprobar este nuevo marco normativo, que 
permitirá consolidar una institución con una estructura orgánica más sólida, eficaz y eficiente, subrayó que como resultado de este diálogo, 
la Fiscalía continuará participando en los sistemas relacionados con derechos humanos, como la búsqueda de personas, trata y mujeres, 
entre otros, que es una demanda sentida de diferentes colectivos, académicos y diversas organizaciones de la sociedad. Destacó también 
las nuevas facultades que se le otorgan al titular de la Fiscalía, para que se elabore un protocolo de actuación para llevar a cabo las 
investigaciones con perspectiva de género, asimismo subrayó, que se fortalecerá el diálogo institucional entre el Poder Legislativo y la 
Fiscalía General, pues se le faculta a remitir al Congreso su postura institucional sobre las iniciativas, las reformas constitucionales y legales 
que tengan que ver con el ámbito de su competencia. 
 
SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; SERÍA MUY DESAFORTUNADO QUE SE CONTAMINARAN LOS PANTANOS DE CENTLA POR 

EXTRACCIÓN DE PETROLEO 

 
El senador Juan Manuel Fócil Pérez del Grupo Parlamentario del PRD (GPPRD), fijo una postura en torno al yacimiento que se descubrió 

en el municipio de Centro, Tabasco, consideró correcto que se aproveche ese yacimiento de petróleo, aunque insistió en que se debe hacer 
con todas las medidas de protección ambiental, señalo que apareció un yacimiento muy importante en el municipio de Centro, en 
Macultepec, un yacimiento con una capacidad muy grande de producción, de millones de barriles de petróleo, señaló que ahora que el país 
requiere de ingresos económicos y de mayor producción de petróleo, es importante que estos yacimientos se exploten, insistió en que no 
se puede dejar de lado el cuidado del medio ambiente, pidió a Pemex y al gobierno, que cuiden el entorno del medio ambiente porque están 
colindando con los Pantanos de Centla, señalo que sería muy desafortunado que por aprovechar la riqueza petrolera contaminaran los 
pantanos que son reconocidos a nivel mundial como una reserva del mundo, ecológica.  
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DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO; MELY ROMERO CANDIDATA DE “VA POR COLIMA” AL GOBIERNO DEL ESTADO 

 
El diputado Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, aseguró que la 
candidata de “Va por Colima” al Gobierno del estado, Mely Romero Celis, es una mujer que responde a la exigencia ciudadana de dar 

resultados y abanderar las exigencias ciudadanas, describió a la candidata como una mujer de resultados y cuyas cualidades profesionales, 
académicas y políticas responden a las exigencias ciudadanas para llegar a la gubernatura, señalo que la ciudadanía quiere perfiles con 
personas de credibilidad, destaco tres grandes atributos de Mely: su honestidad probada, no hay una solo sombra de duda; segundo, su 

empatía, porque es una mujer de esfuerzo y del campo y que tiene una conexión con las necesidades de la vida cotidiana de las familias, 
y tercero, una trayectoria con sensibilidad, diligencia y resultados. En su gira de campaña por Manzanillo con Mely Romero, el también ex 

gobernador de Guanajuato aseguró que la población no quiere pretextos sino resultados, los cuales los ha dado desde que fue tesorera 
municipal en Cuauhtémoc, diputada local, senadora y subsecretaría de la SAGARPA, donde impulsó proyectos productivos a favor de las 
mujeres en Colima, dijo que Mely Romero tiene un perfil limpio, sin señalamientos de corrupción, sin escándalos, con un gran valor en su 

palabra y, además, una formación educativa importante, en Columbia, Estados Unidos, donde estudió un posgrado.  
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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